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Практика перестройки: за словом—дело
#  Содружес т в о 

инженеров и высо
коквалифицирован- 
ных рабочих в объе
динении «Сибэлек- 
TpOMoiiop» позволи
ло модернизиро
вать импортную ли
нию Ио обработке 
станин электромо
торов

#  На два года 
ускорен выпуск 
электромоторов но
вой серии, так не
обходимых в стан
костроении, для 
ато1мн'ых электро
станций, сельск;̂ 01го 
хозяйства

9  Твор ч е с к а я 
бригада сберегла 
предприятию пол
тора миллиона ру
блей

П Р о Р ы
Идти к цели

Цель (Тыла определена 
техническим советом о(Тъ- 
едннеяня совместно с ЦБ 
предприятии и отделом 
главного rieXHOHora при 
активной н энергичной 
поддержке партийного 
комитета и его секретаря 
В. Т. Устюжанина. Было 
принято смелое решение; 
собственными силами ре
конструировать автома
тическую линию по обра
ботке станин.

...Умеют делать в ГДР 
станки и оборудование.’ Они 
высокоточные и надежные. 
С уважением относятся к 
продукции из ГДР в Совет
ском Союзе, в том числе у 
нас, в Сибири. Такое же мне
ние’ у специалистов из объ- 

7" единения «Сибэлек'тромо-
тор». За рубежом мы стара
емся купить то. что пока 
сами не можем сделать. 
Вернее, можем, да все 
как-то времени не хватает.

Не хватило его и на этот 
раз. А ситуация создалась 
очень неприятная Незамет
но пролетели десять лет с 
тех пор. как быЛ' освоен 
вьшуск электромоторов се
рии «4А-112». аттестован
ных в те годы по высшей 
категории качества. Тогда 
только-только начало посту
пать ИМПОРТНОЙ обору,цова- 

' ние для освоения производ
ства новой серии. Яков Ива
нович Гейдебрехт помнит, 
сколько было волнений, раз
говоров и надежд. Эти ли
нии были .взветом в его про
изводственной карьере.

Он пришел на «Сибэлек- 
тромотор» в первый после
военный гол учеником тока
ря и потом 11 лет точил де
тали. Но парень оказался с 
характером. Яков Иванович 
всю жи.знь ставил перед со
бой все новые и новые це
ли. И сейчас, в 70 лет, он 
не может жить иначе. Он

обязательно должен идти к 
цели! Словом, токарь стал 
инженером — заочно закон
чил Томский политехничес
кий институт.

Яков Иванович возглавил 
ремонтный цех. В то время 
на завод пришли венгерские 
автоматические линии по 
обработке станин электро
моторов. Стали ждать шеф- 
монтажников.. Но по каким- 
то причинам они не приеха
ли, и монтаж двух венгер
ских линий был доверен 
Якову Ивановичу Гейдебре- 
хту. Приступили' к подготов
ке в декабре, а в мае нача
ли холостую обкатку первой 
линии... Потом его попроси
ли вообще перейти в пер
вый цех — на основное про
изводство. Яков Ийанович 
стал заместителем, а позд
нее и начальником цеха.

Спустя семь лет прибыло 
новое оборудование из ГДР. 
К тому времени Яков Ива
нович занимал должность 
главного механика «Сиб- 
электромоторГа». На этот 
раз из ГДР приехали в Си
бирь и шеф-монтажники. 
Яков Иванович в деталях 
помнит то время — ведь он 
был ответственным от объ
единения за монтаж всех 12 
автоматических линий и 20 
агрегатных станков! Он не 
только «отвечал», а в поте 
лица сам монтировал новое 
оборудование. Потом еще 
будут большие французские 
прессы. В монтаж их он то
же вложит и знание, и свой 
труд.

Производственная судьба 
Якова Ивановича сложи
лась так; в 1977 году он 
ушел на'пенсию, но остался 
в цехе наЛадчиком. Теперь 
стал свидетелем закономер
ного факта — -внедренная 
10 лет назад новинка — се
рия электродвигателя
4А-112 устарела и на сме
ну пришла серия АИР-112, 
разработанная конструкто
рами с учетом требований 
времейи.' Старую продук
цию стало невыгодно вы
пускать, так как закончился 
срок аттестации ее по вьк- 
шей категории качества и

на каждом двигателе завод 
при реализации стал те
рять по 3 рубля. Немного? 
Но в год потери достигают 
полутора миллионов руб
лей!

Казалось бы, зачем не
сти убытки?! Новая серин 
разработана, оставалось 
только запустить ее в про
изводство. Но в жизни не 
так все просто. Для вьшу- 
ска электродвигателей новой 
серии требуются и новые 
автоматические линии. Где 
их взять? Нужна валюта. 
Нужны импортные постав
ки.

Двое

йз двадцати
Рассказывает началь

ник цеха № i  коммунист 
!У[нхаил Петрович Роте- 
кер;

— У нас с Яковом Ива- 
. иовичем было важное пре
имущество: мы знали людей 
не только у себя в цехе 
№ 1, но и в ремонтном, ин
струментальном. При орга
низации дела не было ни 
собраний, ни совещаний с 
дежурными и пустыми ре
чами. Постарались обой
тись, как выражается Яков 
Иванович, без «трепотни». 
Все заранее обговорили с 
первы.ми руководителями 
объединения, секрет&рем 
парткома и получили «доб
ро». Практически формиро
вание творческой ^шгады 
выглядело будничнР — мы 
с Яковом Ивановичем на
бросали список нужных лю
дей.

С первого дня работы ав
томатических импортных 
линий их обслуживает сле
сарь-ремонтник цеха № 1 
Б. Н. Греко. Он знает все 
тонкости этого оборудова
ния. Такой же специалист 
с большим опытом слесарь 
И. И. Вайби-ндер. С первого 
дня на его попечении линии 
из ГДР. Опыт этих двух 
рабочих был для нас дорог.

Инженер С. А. Землян
ский из отдела механизации 
и автоматизации. Мы зна
ли. что он самый сильный 
конструктор этого отдела,с 
новаторским складом ума, 
тгот человек способен заго
реться идеей. Так и произо
шло. Большая и трудная 
гщль увлекла специалиста. 
На этапе подготовки к мо
дернизации линий С. А. 
Землянский выполнил все 
расчетные и гртфические 
работы.

В гэдээровской линии 
обеспечена настолько высо
кая точность зацепления ше
стерен, что вал, у которого в 
зацеплении ' участвуют 20 
шестерен, можно прокру
тить пальцами! Нас беспо
коила одна мысль; если при 
модернизации все шестерни 
изготовить в цехе объеди
нения, едва ли удастся обес

печить такую же легкость 
вращения. И родилось пред
ложение; все шестерни со
хранить. Однако координаты 
расположения их в модер
низированных сверлильных 
и резьбонарезных головках 
1Потребуется изменить. Ин
женер С. А. Землянский 
точно рассчитал изменение 
координат. Головки оста
лись те же. но подшипник 
со всеми шестернями сме
стился ровно настолько, на
сколько было нужно. Это уж 
профессиональное мастерст
во!

Чтобы воплотить идею в 
■металле, в бригаду включи
ли Кима Гезуна — коорди- 
натчика - расточника из це
ха № 14 (инструментально
го), Мало сказать, что это 
расточник высокой квалифи
кации, любящий ответствен
ную работу.

Надо понять, какие на
дежды на него возлагались. 
Если объясняться техниче
ским языком, это будет вы
глядеть так. Надо было пе
ределать сверлильные и 
резьбонарезные головки. А 
так как на каждой позиции 
автоматической линии од
новременно обрабатываются 
две станины, каждая свер
лильная и нарезная головки 
сдвоенные, но с одним при
водом. Это и усложняло их 
модернизацию. Киму пред
стояло выполнить расточку 
многошпиндельных головок. 
Вначале для пробы сделали 
одну. Собрали, проверили. 
Убедились—получилось,,’ Это 
было в январе нынешнего 
года.

Всего на автоматической 
линии выполняется 13 по
зиций. Яков Иванович знал; 
при модернизации потре
буется очень много токар
ных работ. Знал хорошо и 
то, что, если все детали в 
обычном порядке заказать в 
ремонтном цехе, ждать не
которые из них пришлось 
бы месяцами. Но ведь здесь 
же. :в цехе № 1, есть свои 
высококвалифицировар н ы е 
токари! И тогда было ре
шено с токарными заказа
ми не выходить за пределы 
цеха, то есть максимально 
использовать свои возмож
ности. Всем доказали, на 
что способны А. А. Суда
ков, член КПСС Ю. Ф. Пли- 
гин. В этом цехе оба не 
один десяток лет, не толь
ко старейшие по стажу, но 
и самые высококвалифици
рованные профессионалы. 
Третий токарь—член партии 
В. В. Маркварт. Хотя и мо
лодой, но тоже достаточно 
опытный.

Все приспособления на 
линии надо было разобрать 
и собрать. Это сделал сле
сарь - инструментальщик 
А. И. Недбаев. Все свароч
ные работы были довере
ны высококвалифицирован
ному старейшине сварщику 
Г. К. Горетову, из цеха 
№ 1 5  (ремонтного).

Идеи и чертежи надо бы
ло воплотить в дело. Свои

ми руками это делали тех
нолог цеха № 1 В. И. Пу
хов, наладчики коммунисты 
С. К. Васильев и Олег 
Панкратьев.

Метод,

практика

и конечный 

результат
Конечно же, э цехе 

могли занять такую по
зицию: дайте нам новую 
линию, и мы освоим про
изводство электродвига
телей серии АИР-112. И 
за это их трудно было 
бы упрекнуть. Дух пере- 
стройки продиктовал дру. 
гую позицию — не 
ждать, а делать модерни- 
зацню своими руками.

С О'Ктября прошлого года 
начали решать организаци
онные вопросы. С ноября- 
декабря приступили к прак
тической работе. Срок мо
дернизации был установлен 
до 1 июля. А в июне были 
сделаны первые станины.

— Метод работы? — от
вечает Яков Иванович. — 
За два-три дня собирали 
только тех людей, которые 
нужны были завтра-после
завтра. Говорили человеку, 
чего от него ждут. Тех, кто 
не был уверен ни в себе, 
ни в начатом деле, сразу 
отсеивали. Кроме профес- 
сионального мастерства, 
очень важна была эта вера 
в начатое дело, в его ко
нечный результат. Всего 
набралось около 20 чело
век. Требовалось работать 
и во внеурочное время, ив 
выходные дни. Модерниза
ция должна была гаранти
ровать высокую степень точ
ности и чистоту обработки 
станин. Одновременно с мо
дернизацией выполнялся 
стопроцентный капиталь
ный ремонт всех узлов ли
нии, гарантирующий ее ра
боту в течение десяти лет.

* * *

На модернизиро!ванной ли
нии выпущено уже три ты
сячи станин. Новый элект
ромотор менее материало
емкий: он легче прежнего на 
4 килограмма, а в год их 
надо будет поставлять 500 
тысяч штук. По мере готов
ности участка сборки вы
пуск электромоторов новой 
серии будет увеличиваться.

А сегодня сэкономлены 
полтора миллиона рублей на 
покупку новой линии. При 
этом гарантировано высокое 
качество продукции.

п. колотовкин.

НА СНИМКАХ: главный 
конструктор проекта элект
родвигателя новой серии 
Юрий Александрович (Саб
лин, Яков Иванович Гейдеб. 
рехт. Михаил Петрович Ро- 
текер; токарь-расточник Ким 
Гезун.

Фото Е. Лисицына.

В соответствии с постановлением июнь, 
ского (1987 г.) Пленума ЦК КПСС в пер
вичных партийных организациях начинает
ся проведение партийных собраний с об
суждением отчетов парткомов, партбюро и 
их секретарей по осуществлению пере
стройки. С этой же повесткой дня в нояб
ре 1987 года—январе 1988 года состоят
ся пленумы райкомов и горкомов партии.

Готовится пленум областного комитета 
партии по отчету бюро обкома КПСС о ра
боте по' руководству перестройкой. В свя
зи с этим созданы рабочие группы по 
обобщению предложений и замечаний чле
нов и кандидатов в члены об'ко.ма КПСС, 
членов ревизионной комиссии областной 
партийной организации, коммунистов и 
беспартийных по вопросу перестройки.

Обком К-ПОС счел необходимым обра
титься к партийным комитетам, ко всем 
коммунистам, комсомольцам, трудя
щимся области с просьбой внести свои 
обоснованные замечания и предложения по 
вопросам партийнотполитического руковод

ства экономическим и социальным разви
тием, идеологической, массово-политичес
кой и организаторской работы партийных 
комитетов, а также оценить, какие формы 
и методы активно служат ускорению об
щественного развития, расширению демок
ратии, гласности, критики и самокритики, 
борьбе с бюрократизмом и администриро
ванием, требуют развития и ' поддержки, 
от каких методов, не отвечающих требо
ваниям времени и не дающих желаемых 
результатов, следует решительно отказать
ся, при этом по возможности привести 
фжты и примеры, подтверждающие эти 
оценки.

Предложения, пожелания и замечания 
просьба направлять в отдел организацион
но-партийной работы обкома КПСС до 15 
декабря 1987 года с пометкой; «К плену
му обкома КПСС» или позвонить по теле
фонам 2-28-33, 2-57-98, 2-58-65. Они
будут учтены при подготовке пленума, вы
работке его постановления и в повседнев
ной работе.

Комсо м о л ьц  ы! 
* Юноши и девушки! 

Овладевайте нас
ледием великого 
«Ленина! Учитесь ра
ботать высокоэф
фективно, творчес
ки, активно!

(Из Призыво.м ЦК 
КПСС к . 70-летию Велн- 

I  кой Октябрьской социа. 
листйчес'кой революций).

СЕГОДНЯ— ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ВСЕСО 
Ю ЗН О ГО  ЛЕНИНСКОГО К О М М УН ИСТИ 
ЧЕСКОГО С О Ю З А  М О ЛО Д ЕЖ И  ,

ЦИФРЫ ;И ФАКТЫ

Официальная часть сегодня будет короткой. Мы 
лишь назовем общие цифры. Пусть они послужат штри
хами к коллективному (портрету томского комсомола. 
Главный наш рассказ—о людях.

О молодых томичах. Которые строят, добывают 
нефть, учатся, служат в армии. Наш рассказ о поколе.
НИИ.

Ну, а для начала—общая (картина.
В области—120.845 членов Союза молодежи. В этом 

году в ряды ВЛКСМ принято 3.820 юношей и девушек.
1,358 . первичных, комсомольских организаций, ocnda- 

ных звеньев ВЛКСМ.

КОМСОМОЛ: ПОКОЛЕНИЕ В ЛИЦАХ-

Когда еп асатель  
о т д ы ж а е т . . .

в  помещении ВГСО раз
дается телефонный звонок.

Записывайте: в цехе № 5 
третьего корпуса — авария. 
Разлив и возгорание токсич
ной жидкости.

Бойцы дежурного подраз
деления, на ходу хватая 
спецодежду, бегут к автобу-

^— noexaBHf..
— Извини, что я такой 

«взмыленный», у нас учеб
ная тревога была.

Так началось мое знаком
ство с Володей Большани- 
ным. От него я узнала. Что 
есть на нефтехимическом 
комбинате военизированный 
газоспасательный отряД. 
Случись , авария — ребята 
должны быстро и грамотно 
ликвидировать ее, оказать 
первую помощь пострадав
шим. Их задача — следить 
за соблюдением на произ
водстве норм техники безо
пасности, вовре.мя предот
вращать возможные аварии.

— Многие на комбинате 
считают, что в наш отряд 
только лентяи идут да лю
бители поспать, сравнивают 
нас с пожарниками, — гово
рит Владимир. — А если 
сказать кому-нибудь; открой 
на четвертом этаже окно, по
вернись к нему спиной и 
спрыгни. Думаешь, он прыг
нет, даже обвязанный 
страхующей веревкой? Ско
рее всего, не каждый согла
сится. А пожарники прыга
ют.

Бойцы отряда действи
тельно на работе в Ьсно'В- 
ном ждут, ког(1а понадобит
ся их помощь, 'и это совсем 
нелегкое дело — ждать. 
Вроде бы ничего особенно
го не делают, а чувствуется 
в них какая-то напряжен
ность, собранность. И на
до сказать, что если отряд 
находится без дела, значцт, 
бойцы его обеспечили поря
док и безопасность на про
изводстве. Так. сетуют ра
ботники комбината на то.

что газоспасатели часто от
дыхают, и не думают, что в 
их же интересах, чтоб у 
бойцов ВГСО было как мо
жно меньше работы.

Побывав в отряде, ви
дишь, что ребята друг дру
гу не посторонние, есть у 
них коллектив.

— Лквди у нас простые, 
бесхитростные, атмосфера в 
отряде дружеская, — гово
рит Володя. — Когда со 
смены возвращаешься в пе
реполненном троллейбусе, 
такой контраст ощущаешь: 
пассажиры озлоблены, гру
бят друг другу. У нас в от
ряде, может, потому, что мы 
на работе — как в одной 
связке, каждый помочь ста
рается на тренировках, учеб
ных занятиях. Вечерами ча
сто вместе собираемся и 
Витя Чалкин, к примеру, нас 
учит морские узлы вязать— 
он в Морфлоте служил.

Часть отряда постоянно 
«вращается» вокруг Льва 
Трухина, Вовы Бахтина. 
Эти ребята — МЖКовцы, у 
них общие дела, интересы, 
споры какие-то. Володе за
хотелось участвовать в их 
жизни.

— Конечно, я пошел в МЖК 
из-за квартиры, — говорит 
он.—А поработал там и по
чувствовал силу коллектива, 
понял; вместе мы горы свер
нуть можем.

Появилась у кого-то идея: 
построить детские городки 
возле домов четвертого мик
рорайона — собрались вме
сте и построили. До сих пор 
жильцы благодарят. Обуст
роили родник, помогли ба
зовое училище № 42 до
строить.

Благодаря' МЖК я сейчас 
половину работающих на за
воде знаю. Это — и для га
зоспасательного дела поль
за. Едешь утром на работу, 
а тебе уже говорят, где по
ломка какая-нибудь, прорыв 
газа, какой цех на комбина
те остановился.

Об МЖК Владимир может 
говорить очень долго. Здесь 
он видит настоящее живое 
дело для молодежи, ту са
мую перестройку, которая 
осуществляется сейчас в 
стране.

Недавно ребята отряда 
МЖК-2 выбрали Владимира 
Большанина своим комисса
ром. Теперь он особенно ста
рается сохранить специфи
ческую атмосферу, главные 
принципы МЖК, борется с 
иждивенческими настроени
ями, которые приносят в от
ряд иногда новички.

Сейчас у нас самый 
больной вопрос — судьба 
третьей блок-секции нашего 
дома, — говорит он. — Ад
министрация хочет;,щоселить 
там людей, вызванных для 
работы на четвертом пуско
вом комплексе, или разря
дить с помощью его общую 
квартирную очередь. Это 
значит—поселить в МЖКов- 
ском доме посторонних это
му делу людей, разрушить 
коллектив, понимаешь?—от
чаянно втолковывал мне Во
лодя. — Это оттолкнет от 
МЖК большое число кан
дидатов, комбинат потеряет 
много рабочих рук и соци
ально активных людей. 
Нельзя этого допустить!

Друзья уважают Володю 
за принципиальность, нерав
нодушие к происходящему. 
Виктор Чаков го'ворит о нем:

— Как комиссаром стал, 
изменился. Ответственности 
больше стало, серьезности. 
Недавно том «Капитала» 
Маркса на работу принес, 
целый час с командиром от
деления спорили.

— Один человек мало что 
может, — считает Владит 
мир. — А в МЖК мы не 
только дом, а всю .'жизль 
свою сами строим. И жить 
интересней становится-^не 
обособленно, не только для
ооЛа •

О. ЧИПЕНКО.

Ритмичность — основа производства

Последний этап
Результаты работы в четвертом квартале определят 

итоги всего года

Если бы банк потребовал 
от манометрового завода 

I погасить взятые ссуды, вы
яснилось бы, что у пред
приятия не хватает' денег 
рассчитаться с долгами; А 
ведь до конца года оста
лось всего два месяца. На 
что надеются здесь? Планы 
по накоплению прибыли не 
выполняются, поставки за
крыты всего на 92 процен
та. Задолженность завода 
банку по ссуде составляет 
1 миллион 890 тысяч руб- 
лей.

— Мы считаем, — гово- 
. рит начальник финансового 
отдела Зоя Николаевна Усо
ва, — решающее слово ос
тается за четвертым квар)- 
талом. Надо обес
печить запланированный 
ритм по производст
ву продукции (сейчас долг 
675 тысяч рублей) и по при
были (недовыполнение пла
на достигло 654 тысяч руб
лей). По поставкам план с 
начала года выполнен лишь 
на 92 процента. Так что все 
надежды остаются на чет
вертый квартал. Постараем
ся приложить максимум уси
лий.

Это слова. Что же на де
ле? В недельном отчете об
ластного статистического 
управления в графе «мано
метры» по-прежнему оста
ется минус. По другим важ-

Добыча нефти 
Добыча газа 
Электролампы 
Электродвигатели 

переменного тока 
с высотой оси вращения 
83—450 мм 

Подшипники 
Режущий инструмент 
Полипропилен 
Метанол
Карбамидные смолы 
Манометры 
Деловая древесина 

по объединению 
«Томлеспром» 

Пиломатериалы цо 
объединению «Томлеспром» 

Сборный железобетон

Кирпич строительный 
Кожаная обувь 
Резиновая обувь 
Кондитерские изделия 

комбината 
«Красная звезда»

Верхний трикотаж

нейшим видам продукции 
результаты таковы (в пер
вой колонке — процент вы
полнения плана, во второй— 
(-Ь) перевьшолнение, (—) 
отставание;

100,0 — тыс. тонн
104,7 4-1,1 млн. куб м

90,2 —1.180 тыс. штук

83.4 —6 тыс. штук
84,9 —525 тыс. штук
80.8 — 400 тыс. руб.
78.0 —1.493 тонн
91.0 —4.493 тонн
85.8 —2.897 тонн
81,6 —52 тыс. штук

89.3 —23,8 тыс. куб. м

94.3 —5,3 тыс. куб, м
113,6 +2,9  тыс. куб. м

изделий’
97.4 -7-0.4 млн. штук

100,2 -t-0,1 тыс. пар
71,9 —490 тыс. пар

74,1 —335 тонн
105В' 4-2 тыс. штук
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Партийная жизнь: практика перестройки-

О т ч и т а й с я ,п а р т к о м
Так совпало, что коммунисты совхоза «Усть.Бак- 

чарский» завершали свое собрание и тот час, когда по 
радио и телевидению началась трансляция речи М. С. 
Горбачева в Актовом зале Смольного. Возвращаясь с 
собрания, поточнее настроил автомобильный радиоприем
ник. Не хотелось упустить ни одного слова, ведь Гене
ральный секретарь ЦК КПСС говорил о волнующих всех 
нас проблемах перестройки, о месте и роли в ней пар. 
тнйных организаций. Напомнил он и о намеченных рпонь- 
скнм (1987 г.) Пленумом ЦК отчетах о руководстве пе
рестройкой, в том числе в первичных. О том, что Цен. 
тральный Комитет очень ,многого ждет от этих собра
ний... Только что закончившееся собрание в «Усть-Бак- 
чарском» как раз и слушало отчет парткома.

До его начала директор 
совхоза В. П. Смирнов де
лился:

— В Нижней Тиге коров 
доить некому. Летом четы, 
ре молодые семьи засобира
лись в Орловскую область. 
Первым дорЬгу проложил 
Николай Санников. Как я их 
уговаривал! Нет, ведь, ду
мали, там хорошие зара
ботки на дороге валяются. 
Оказалось, там рубль доро
же ценится. Это у нас пол
тораста можно получать, 
только числясь на работе. 
Теперь все возвращаются. 
Примем, конечно...

Думалось, с подобных че
ловеческих проблем и на
чнет отчет парткома его 
секретарь В. М. Пере
возчиков. Г о т о в и л с я  он 
вместе с другими членами 
парткома основательно, пе
реживал перед собранием от 
се|)дца. А вышел и... сыпа- 
нул обилием цифр. Звучала 
подробная статистика надо
ев, урожаев. По периодам, 
«в разрезе» отдельных под
разделений. Пусть цифры, 
без них. наверное, не обой- 
тись. Но все казалось: вот- 
вот эта «бухгалтерия» вы
плеснется в оценку конечно
го результата. Какой за 
этими центнерами урожаев, 
надоев, привесов уровень 
экономической эффективнос
ти? Через два с половиной 
месяца такие оценки станут 
единственно возможными. 
Экономическая эффектив
ность будет определять 
всю жизнь коллектива, се
мейный бюджет каждого из 
его членов. Но нет, до серь
езных обобщений не дошло.

Она и в жизни-то, экономи
ка, пока не в чести. Эконо- 
мическая служба плетется 
в хвосте, сорвано намечен
ное было внедрение чековой 
системы контроля затрат. А 
что сделал партком, чтобы 
заставить экономистов ша
гать впереди, помочь им? От
вета на этот вопрос в отчете 
парткома не прозвучало.

Забегая в,перед, стоит 
сказать, что своим горячим 
выступлением главный, эко
номист К. И. Данильсон не 
только не развеял тревож
ного сомнения (серьезный 
пробел допускает партком!), 
но и изрядно подкрепил его:

— Не готовы мы к эконо
мическим методам управле
ния. Нет хозрасчета в соз
нании—не введешь прика
зами. Управляющие не хо
тят и не умеют подсчитать 
лимиты затрат. Да и какой 
там хозрасчет, если мы, 
имея 96 тракторов, не наш. 
ли сегодня два трактора 
подвезти корма на Усть-Бак- 
чарскую (^рму...

Если следовать логике 
К. И. Данильсона, то при
дется еще долго топтаться 
на месте, препираясь в по
исках «крайнего». Но ведь 
это именно он по долгу 
службы обязан был поса
дить рядом с собой за каль
куляторы управляющих, 
бригадиров, специалистов. 
Научить, а при отсутствии 
прилежания в учебе немед
ля поднять вопрос: на сво
ем ли месте некоторые из 
командиров производства? 
Коммунист Данильсон «пе- 
дагогикой действия» не ув
лекся, и партком его к это

му не побудил.
Зато несколько раз поми- 

налось невыполненное реше
ние парткома по соблюде
нию технологии зеленого 
конвейера. Дело само по 
себе для хозяйства не пус
тячное. Но партийному ли 
комитету обставлять его 
своими решениями? Есть 
зоотехник, агроном, дирек
тор—пусть чисто хозяй
ственными вопросами веда, 
ют они. Парткому, как мы 
видели, и- без того есть чем 
в сфере руководства эконо
микой заняться. Однако 
верно говорится; политичес
кими методами влияния на 
хозяйственные дела овладеть 
непросто. Въелся за многие 
годы в сознание упрощен
ный подход. Чувствовалось 
это не только из отчета, но 
и по перегруженным цифра
ми выступлениям председа
теля комиссии контроля де
ятельности администрации 
В. А. Умриловой, секрета
ря цеховой парторганиза
ции Усть-Бакчарского отде
ления Г. В. Медведевой и 
других коммунистов.

Если оценка того, как 
партком овладевает новыми 
подходами руководства хо
зяйственными делами, в 
выступлениях звучала не с 
той остротой, какой требует 
время, то о некоторых дру
гих важнейших направлени
ях говорилось со всей опре
деленностью.

Быть ближе к людям, -к 
их настроениям, нуждам, 
заботам—этот совет партко
му был настойчиво повторен 
не раз. И повод к тому да
вало содержание отчета. 
Все, что касалось идеологи
ческой работы, влияния на 
социальные проблемы в нем, 
характеризовалось примерно 
так: недоработали, слабо
занимались, 'плохо организо
вали. А жизнь совхоза на.- 
копила в человеческой сфе
ре столько непростых воп
росов, что одной лишь бла
гополучной цифрой выполне
ния плана по вводу жилья 
их не перекроешь.

Вот выдержки из несколь
ких выступлений.

Е. Майкова, учетчик-ла
борант Нижнетигинской 
фермы:

— Из Усть-Бакчара де
вочка-школьница пришла 
нам на помощь. Спасибо ей 
бы говорить, а ее оставили 
один на один с двумя груп
пами коров. Даже мешки с 
концентратами не помогали 
пастухи подтащить. Чего 
стоит вся наша профориен. 
тация?

А. С. Перевозчиков, бри
гадир Усть-Бакчарской фер
мы:

—- Инженерная служба 
работает отвратительно. 
Сломается у трактора под
шипник—целыми днями но
вый ставят.

Вот оно где, поле дея
тельности для парткома! 
Повернуть идейно.воспита
тельную работу так, чтобы 
не оказывалось обойденных 
вниманием новичков (при 
такой-то нехватке кадров!), 
чтобы дисциплина станови
лась нормой, чтобы учился 
человек быть у себя в совхо
зе хозяином.

Пусть не поймут комму
нисты совхоза так, что ав
тор из всего оказанного на 
собрании, из увиденного на 
нем выбирал только недоче
ты. Было в отчете партко
ма немало и положительных 
примеров. И удовлетвори, 
тельную оценку собрание 
выставило без оговорок. Но 
все-таки отчет^то был о пе
рестройке, об овладении 
тем новым, что требует от 
партийных комитетов жизнь. 
Как справедливо говорилось 
в Ленинграде, два с полови
ной года, прошедшие с на
чала перемен в стране, не
малый срок. Пора и первые 
итоги подводить. Не умаляя 
достигнутого, но и не за
крывая глаза на то, что не 
удается.
. Обнадеживает, что ком
мунисты «Усть-Бакчарско. 
го» в целом все-таки разоб
рались, в чем недорабаты
вает партком. А раз огрехи 
обнаружены, их легче ус
транять.

Я. ВАРКЕНТИН.
Чаинский район.

ДЛЯ

новых
СТЕН!

Северное крыло глав
ного корпуса ТГУ. Пло
щадка на втором этаже 
завалена бревнами, оскол
ками мрамора. Раньше 
это были стены универ
ситета. А сейчас моло
дые люди в рабочей оде
жде освобождают поме
щение от «старых стен». 
Расчищают место для но
вых.

Для Томского государ
ственного университета 
продолжается трудное 
строительно - реставра
ционное время. Поэтому 
его студенты и работни
ки решили провести суб
ботник, посвященный дню 
рождения комсомола и 
70-летию Октября, на 
важных для университе
та объектах: главном кор
пусе, новом учебном кор
пусе № 6, зданиях военной 
кафедры и профилакто
рия, в университетской 
роще, на территории сту
денческих общежитий.

Комсомольцам СФТИ 
было предложено не
сколько мест для прове
дения субботника. Ребята 
выбрали университет, 
ведь многие из них учи
лись там и хотели бы 
принять участие в его об
новлении.

— Мы заранее догово
рились с заместителем на
чальника штаба рестав
рационных работ Ю. М. 
Елистратовым, — расска
зывает секретарь комсо
мольской организации 
СФТИ Игорь Дорофеев. 
— Нас попросили расчи
стить место для строите
лей. Сегодня здесь тру
дятся двадцать наших 
комсомольцев. Деньги, 
заработанные на этом 
субботнике, мы перечис
лим на счет № 70080 Ки 
ровского райкома комсо- 
■мола.

О. ЧИПЕНКО.

КОМСОМОЛ: ПОКОЛЕНИЕ В ЛИЦАХ

Останется в сердцах

Сергей Ипполитов был 
убит нынешней осенью в 
Афганистане пулей душман- 
ского снайпера. Смерть на
ступила мгновенно. Она и 
на этот раз«не прогадала». 
Выбрала умного, талантли
вого, красивого парня.

Ему было девятнадцать. 
Иные в эти лета лишь пла
нируют начать жить. Сергей 
Ипполитов остался девят
надцатилетним навсегда.

Что успел Сережа?
Держу в руках две об

щие тетради, набухшие от 
ж,урнальных и газетных 
вырезок. На пожелтевших 
от клея страницах собран 
богатый материал. В тече
ние трех лет Сергей соби
рал все, что печаталось о 
горнолыжном спорте. Вы
резки из «Смены», «Огонь
ка», «Советского спорта», 
зарубежных изданий, фото

графии... Никто в детско- 
юношеской спортивной шко
ле и не подозревал о них. 
Даже очень близкий Сергею 
человек — директор ДЮСШ 
Анна Даниловна Варзах, — 
даже она ничего не знала.

Эти тетради, словно заве
щание Сергея. Они теперь 
в библиотеке. Прекрасный 
)6иблиографи1ческий методи
ческий материал...

Он увлекся горными лы
жами лет в десять. Фото
графии того времени запе
чатлели восторженного
мальчишку в огромных оч
ках, мчащегося по засне
женному склону. Он бредил 
этим спортом. В школе ед
ва дожидался звонка, при
бегал до.мой, швырял в угол 
портфель — и на трениров
ку. Законом для него были 
ежедневный бег и физза
рядка. Жители Академго
родка, может быть, помнят 
этого невысокого парнишку, 
в потрепанной ветровке в 
любую погоду делающего 
круг за кругом по аллеям.

Анна Даниловна Варзах 
выделила его сразу. Сергей 
был не из тех, кто, что на
зывается, мозолит глаза. 
Его спокойная, тактичная 
манера слушать, сосредото
ченность, работоспособность 
и. что самое удивительное 
в совсем юном спортсмене 
вполне взрослая само
стоятельность убеждали 
тренера и педагога: перед 
ней человек с незаурядными 
способностями.

Сергей быстро набирал 
силу. Первое время, прав
да, его преследовали неуда
чи. После каждой он бес
страстно фиксировал в тет

ради: «1983 год. Область. 
Слетел на третьей попыт
ке... 1984 год. Слетел на 
четвертой пойытке;.. Слетел 
на в1торой nonbiTide (мимо 
последнего флага)». Что 
такое «слететь на четвертой 
попытке» или «проскочить 
мимо последнего флага», 
тем, кто хоть чуть знаком 
с горнолыжным спортом, 
объяснять не надо. У само
го финиша, когда до ̂  побе
ды, казалось бы, подать 
рукой — неожиданный срыв. 
Было отчего впасть в уны
ние.

Сергей тренировался с 
каким-то ожесточением. И 
вот в тетради появляются 
новые записи: «2 декабря
1984 года. Открытие сезо
на. Второе место. Слалом- 
гигант — первое место.
1985 год. Специальный сла
лом. Первое место».

Что помогло ему? Может 
быть, небольшая заметка из 
«Советского спорта» об ав
стрийском горнолыжнике 
Франце Кламмере, челове
ке, который сумел стать 
выше обстоятельств, пере
силил себя, не сломался от 
неудач и в конце концов* 
победил?

Сергей побеждал. И не 
только соперников. Труднее 
давались победы над собой. 
Внешне он оставался спо
койным, скупым на эмоции, 
неразговорчивым.

В седьмом классе, когда 
понадобились деньги на по
купку горнолыжного снаря
жения, он пошел работать 
грузчиком.

Собственный маленький 
рост его раздражал. Он по
долгу висел на турнике, за-

НЕФОРМАЛЬНЫЙ ЛИДЕР
Нет. в руках Николая 

Строгого не гитара. И це
пями он не обвешан. Хотя 
стереотип неформального 
лидера в последнее время 
выработался именно такой.

В руках Николая Строго
го •— мастерок. Потому что 
Николай — каменщик чет
вертого разряда. Работает в 
бригаде Анатолия Голрвас- 
тикова из комсомольск6-мо- 
лодежнаго управления но
мер один треста «Тотмск- 
газстрой» в Стрежевом. А 
неформальным лидером он 
стал совсем недавно, пару 
месяцев назад, когда его 
выбрали секретарем комсо
мольской организации уп
равления.

«Так это формальный ли
дер», — скажете вы. . Ни
чуть. Просто надо знать, 
как проходили выборы у 
строителей.

Ну, во-первых, с того ла- 
-мятного комсомольского 
собрания члены Союза мо
лодежи отказались от осво
божденного секретаря. У 
него ' больше времени для 
работы с массами? Конечно,

больше. Но сам-то комсо
мольский вожак, получает
ся, к этим массам не при
надлежит, руководит отку
да-то снаружи. И не сказать, 
что до сих пор освобожден
ными секретарями были на
чинающие чиновники. Хоро
шие ребята, но все они — 
ИТР «без портфеля». И при 
всех своих замечательных 
качествах—все-таки не свои. 
Как раз те самые — фор
мальные лидеры.

Эти выборы проводили 
по-новому. Во первых, сек
ретаря выбирали не из бюро 
в узком кругу. Первого 
комсомольского руководите
ля выбирали все. Каждая 
бригада представила свою 
кандидатуру. Кандидатов 
получилось даже побольше 
-^-десять человек. Спорили, 
обсуждали, а потом присту
пили к голосованию.

— Мы решили, что ком
сорг должен всегда быть в 
курсе событий, — расска
зывает Николай. — А для 
этого надо быть там, где 
все; на стройке, в столовой. 
И даже не просто знать о

проблемах коллектива, а 
жить среди них.

Что ж, это комсомольцам 
удалось. Выбрали того, ко
го хотели, кого считали 
нужным. Хорошего товари
ща, доброго (вопреки фа
милии), улыбчивого и спо
койного парня. В Стрежевом 
Николай с апреля 1985 го
да, приехал из шахтерского 
Донецка, но семья строи
тельная. Но стоит ли на 
этом успокаиваться? Есть ли 
уверенность, что все надеж
ды сбудутся?

Совсем нет. За один день, 
за одно комсомольское соб
рание к демократии не шаг
нешь. Этому, делу предсто
ит долго и трудно учиться.

Комсомольской работой 
Николай не занимался. И не 
чувствовал в себе острого 
желания руководить. В свое 
время закончил строитель
ный техникум, а вот рабо
тает каменщиком. Свое де
ло делает хорошо — иначе 
так быстро и в такой брига
де, как у Головастикова, ав
торитета не заработаешь. Но

вот как быть с привычкой 
полагаться только на себя, 
только на свои руки?

Хватит ли этого для но
вой должности?

Ясно пока одно. Комсо
мольской работы ради ра
боты и отчета в КМСУ не 
будет. Бумажными делами 
каменщика заниматься не 
заставишь. Просто чужда 
ему эта формалистика. А 
вот как насчет настоящей 
работы?

Будем откровенны. Чет
кой программы действий у 
Николая пока нет. И за двй 
месяца комсорг сделал 
очень мало. Побывал в гор
коме на учебе, понял, что 
знает маловато. Или вот 
характерный диалог:

-— С МЖК не приходи
лось работать?

— Разве что заявления 
подписывать.

— А сам не собираешься 
строить?

— Да пока нет... Мне 
планировка квартир не нра
вится.

— Так в чем дело? На

нимался всевозможными 
«вытягивающими» упражне
ниями. Он не сдавался. И 
победил. КогДа  ̂летом этого 
года после госпиталя ему 
дали отпуск, в Томск прие
хал долговязый мужчина, в 
котором мама Валентина 
Александровна с изумлени
ем узнала сына...

Он много читал. Любил 
музыку. Он рос Человеком. 
Он был им. И трудно сейчас 
говорить, кем он мог стать, 
не оборви его жизнь комо
чек свинца.

Он и там был первым. Он 
шел впереди колонны, обез
вреживая мины. Саперы уже 
обнаружили десять мин и 
фугасов. Когда Сергей обез- 
(вредил одиннадцатую, раз
дался выстрел.

...На похоронах было 
очень много людей. Тысячи. 
Соболезнования Валентине 
Александровне и Ивану 
Ивановичу выражали зна
комые и незнакомые. Цве
ты ставили в вазы, затем 
складьшали в ведра, потом 
стали просто класть на пол. 
Цветами была заполнена 
вся квартира.

Цветы — слабое утеше
ние в горе. Погиб человек. 
Сын, брат, друг. Погиб, до 
конца выполнив свой воин
ский и интернациональный 
долг. Погиб через сорок лет 
после самой страшной вой
ны.

Я пишу, а перед глаза
ми i-r- строки из писем сос
луживца Сергея, в котором 
после слов соболезнования 
родителям вдруг прорвалось: 
«Даже не знаю, что вам 
написать. Я впервые пишу 
такое письмо. Лучше, что
бы таких писем не было 
совсем...».

С. НИКИФОРОВ.
г. Томск.

бота-то комсомольская. В 
ваших силах г. планировку 
изменить.

— Так это мне не нра
вится. А участники вроде 
не жалуются. Конечно, ес
ли бы мне один-другой, де
сятый высказал претензии, 
тогда бы я подключился. А 
зачем сейчас лезть?

Резонно? Только с одной 
стороны. А почему же сам 
комсорг, видя недостаток, 
не поинтересовался мнением 
своих же ребят?

Демократии надо учиться. 
И не в какой-то специаль
ной школе. В жизни. И 
каждый день по нескольку 
раз. Так не получится, что 
мы сменим то, это, другое, 
третье, и в мире наступят 
благодать и перестройка. 
Демократией и пе
рестройкой надо жить каж
дый день.

Проба есть проба. Первый 
шаг к демократии, по-на
стоящему рабочей демокра
тии в КМСУ сделан. Но не 
останавливайтесь, ребята!

Не останавливайся, Ни
колай!

Ведь не получится у те
бя — пойдем обратно. К 
ИТР «без портфеля».

С. КАМЕНЕВ.
г. Стрезкевой.

Нефтехимова пята
О сверхаварийности нефтехимического 

комбината в Томске ходят легенды...

Авария
Она произошла 24 августа. В смену 

И. Г. Сенцова—она работала с восьми ут
ра до четырех вечера—встал вентилятор 
воздуха на второй печи риформинга. Вава^' 
рийном порядке печь была остановлена, 
наШли причину неполадки вентилятора, 
устранили. В 16.00 установку по произ- 
водству метанола приняла смена В. Н. 
Сергеева. А вторую печь принял аппарат
чик риформинга А. М. Димитров.

Вскоре начали пуск печи. Подали пар в 
реакционные трубы, зажгли горелки и 
начали подъем температуры. Подняли до 
750 градусов и стали подавать газ. Вот 
тут все и началось. При подаче газа обна
ружилось, что температура в некоторых 
точках установки резко растет. В течение 
часа она дошла до 1.200 градусов (на 
дальнейшее повышение датчик не был 
рассчитан, так что истинную температуру 
определить уже невозможно). А вскоре 
увидели и пламя... Это горел газ, вырыва
ясь из разорванных реакционных труб.

Когда начался резкий незапланирован
ный подъем температуры—печь была сра
зу остановлена. Сразу же прекратили по
дачу газа и на горелки, и на технологию. 
Тем не менее в течение сорока минут 
печь была охвачена огнем.

Я видел фотографии содержимого пе
чи после аварии—туда специально city с. 
кали фотографа. Долго подбирал слова, 
чтобы описать то, что видел, но потом 
сдался. Это что-то нелередаваемое. Адский 
уголок.

И все это—в считанные минуты. И ос- 
тановить разрушение оказалось невозмож
ным.

Комиссия потом подсчитает: вывРДено 
из строя 496 реакционных труб, прямой 
ущерб от аварии—426 тысяч рублей.

Но в чем же дело? Почему произошла 
авария? Кто виноват? Ведь вроде бы все 
было, как обычно...

Все, да не все. Температуру в печи ап
паратчик Димитров поднимал более быс. 
трыми темпами, чем положено по техноло
гии. И, по предположениям, не выдержа
ли реакционные трубы. Часть из них про. 
худилась, начала пропускать газ, который 
воспламенился.

Эти два обстоятельства и предопредели
ли аварийную ситуацию. Именно два, хо
тя они и тесно связаны между собой.

Дело в том, что реакционные трубы бы- 
ли достаточно изношены. Вообще-то, по 
нормам они должны служить в течение де
сяти лет. Но за пять лет службы они уже 
перенесли одну аварию, к счастью, мень
шей разрушительной силы, и бесчислен
ное множество аварийных и плановых ос
тановок печи — это тоже влияет на проч. 
ность. Достаточно сказать, что за послед
ние два с половиной года (со времени той 
авЕфии) их было произведено 126.

Более того, вопрос о смене труб уже 
не однажды поднимался специалистами. И 
последний раз, когда определяли объем 
планового ремонта установки. Решили ос
тавить все по-старому, хотя даже запас
ные трубы были в наличии (вопрос не
простой, так как трубы—импортного про
изводства и в аварийном порядке добыть 
их трудновато). И вот не прошло и двух 
суток со дня окончания планового ремон
та:

— Авария!
Значит, виноваты те, кто решил трубы 

не менять? Если бы... Если бы айпарат- 
чик Димитров выдержал технологию.

— Печь могла еще работать!—убежден 
главный инженер производства метанола, 
формалина и ка^амидных смол А. В. Шй- 
яя. —Но она требовала нежного с ней об. 
ращения. Первая печь в таком же состоя
нии, но она же работает.

Сейчас уже невозможно установить, 
выдержали бы «свежие» трубы досрочный 
подъем температур и что было бы, если б 
атшаратчик соблюдал технологию. Но эти 
две причины—ключ к пониманию происхо
дящего.

Да, еще одна деталь. А. М. Димитров— 
не новичок, а, напротив, считается одним 
из опытнейших производственников. Для 
недоверчивых уточню: вполне заслуженно.

Реанимация

тов (ей руководит профессор В. И. Вере
щагин) вьгаолняла работы по оказанию 
технической и практической помощи по 
изготовлению керамических элементов пе
чи.

В общем, спасали Нефтехим все, кто 
мог что-либо сделать. И, конечно, сами ра
ботники производства метанола сутками не 
бывали дома.

И печь была возвращена к жизни.

Урок

Вернемся в день сегодняшний. Вторая 
печь риформинга работает, дает продукт. 
Горячие дни ремонта позади. Но было бы 
огромной несправедливостью не сказать 
доброго слова об этом времени. О тех лю
дях, которые вернули к жизни смертель
но раненную печь.

Демонтаж по'врежденного оборудования 
и монтаж нового были проведены за пятнад
цать дней. Для сравнения: когда монтиро
вали установку, те же работы (да еще и 
без демонтажа) были вьшолнены за три 
месяца.

За счет чего такие темпы? За счет ка
чества? Нет, за счет высокой организации 
труда и самоотверженности участников 
восстановления.

Работа была организована в три смены. 
Два раза в сутки—утром и вечером — 
подводили итоги сделанному. Использова
ли даже обеденные перерывы для провер
ки качества сварочных работ.

Основная работа пришлась на долю 
треста «Проммеханомонтаж». С объектов 
четвертого пускового сняли десятки лю
дей— елециалистов высокой квалификации. 
МСУ-48 (начальник А. А. Симуткин), 
МСУ-43 (работами руководил главный ин
женер А. В. Королев), МСУ-46 (началь
ник В. К. Куприянов)—эти подразделения 
«Проммеханомонтажа» работали на восста
новлении печи.

Серьезную помощь оказывали монтаж
никам подразделения самого комбината. 
Прежде всего СМУ-9 и транспортный цех. 
Даже далекий Главтомскстрой не остался 
в стороне: нашли возможность пригнать и 
смонтировать башенный кран.

Помогали и томские ученые. В эти дни 
две кафедры политехнического института 
работали на Томский нефтехим. Кафедра 
металловедения (назовем только двух ее 
работников—доцент Ю. П. Егорова и Е. И. 
Марра) проводила анализ технического 
состояния зоны утилизации печи, выдава
ла рекомендации по ее дальнейшей экс
плуатации. А кафедра технологии силика-

Но воздав должное подвигу, вернемся к 
делам менее торжественным. К причинам 
аварии. Не технологическим, а вполне че
ловеческим.

Авария сильно ударила по области. Кро
ме полумиллиона прямых убытков, мы по
теряли еще четыре миллиона рублей, на 
невыпущенной продукции. Говорю «мы» 
потому, что авария наложила отпечаток на 
показатели области в целом, она помеша
ет томичам выполнить план и обязательст
ва этого года.

Такого повториться не должно.
Но...
— Как вы оцениваете уровень подго

товки персонала?
— Ниже среднего,—отвечает А. В. На

умов, начальник производства метанола.— 
Мы в Губахе на такой же установке начи
нали работать задолго до пуска.С того, что 
катали бочки, помогали в монтаже обору
дования. Мало того, что знали производство 
до каждой гаечки, мы знали друг друга, 
чувствовали. А это обязательно при работе 
на такой технологии! В Томске же этого 
не было. Не все были при монтаже, и мно
гие из тех, кто был, теперь у нас не ра

ботают.
Так как же с будущим? Только наша 

газета уже несколько раз била тревогу: 
почему плохо идет набор на новые произ
водства этилена-пропилена и полиэтилена 
высокого давления, которые должны войти 
в строй в будущем году? А ведь там про- 
изводство гораздо опаснее, чем на мета
ноле: и температурный диапазон более ши. 
рокий, и давление... Но главный инженер 
комбината Г. П. Беляк (подбор кадров вхо
дит в его обязанности) упрямо гнет свою 
линию. Скажем, прямо; аварийную.

Здесь важно сказать еще об одном. Ни 
кислотных, ни — упаси, господь, — ра. 
диоактивных дождей в результате аварии 
на Томск не проливалось. И быть их не 
могло в принципе — производство спирта 
природе вреда не приносит. Специалисты 
усмехнулись? Напрасно. Сразу же после 
аварии по городу поползли самые страш
ные слухи. Более того, появились постра
давшие; то ли ошпаренные, то ли от
равленные. С Нефтехимом связывали огу
речные болезни и осенние дожди.

Привожу этот список не только для то
го, чтобы официально опровергнуть этот 
бред. Есть другая сторона дела, более важ
ная. Мать любой сплетни — отсутствие или 
недостаток информации. Пустота в знании 
должна быть чем-то заполнена.

Что получилось на этот раз? Метанол 
«рванул», а газета молчит. Почему молча, 
ла газета, вы можете прочитать в статье 
«Что произошло на Нефтехиме» за 12 сен
тября. Кто не читал — напомню. Группа 
руководителей, возглавляемая главным ин
женером Г. П. Беляком, сделала все по 
сокрытию от газеты истинных причин ава
рии.

Кстати, ответа на то наше выступление 
газета аще не получила. А первая реакция 
на него была весьма своеобразная. Через 
проходную перестали пускать журналистов. 
Правда, кроме редактора собственной мно
готиражки, никого «выловить» не удало<ъ.

Мы все боремся за Нефтехим, По всему 
городу, в каждом трамвае развешены объ
явления: «Приходите к нам на ТНХК!». 
А вы не задумывались, товарищ Беляк, что 
■перевесит? Эти плакаты или слухи о радио
активных дождях? Может быть, именно 
поэтому вам так трудно набирать работни
ков на новые производства?

— Основная причина в нас самих, — 
уверен генеральный директор объединения 
Г. Й. Хандорин. — Люди относятся к ело- 
жнейшей установке, как к обыкновенному 
самовару! Нужно повышать культуру эк
сплуатации. Сказалось наше упущение в 
подготовке персонала к самостоятельной 
работе.

А. В. Шиян;
— Я лично упустил момент, когда ухуд- 

шилось отношение людей к своим служеб- 
ным обязанностям,

А. В. Наумов;
— Моя ошибка в том, что не увидел в 

некоторых людях элементы самоуверенно
сти.

Г. П. Беляк:
— Сто процентов персонала были охва- 

чены технической учебой.
Что ж, когда «охват» заменяет учебу, 

трудно верить в будущее. Не обучено, а 
именно «охвачено». Грамотных столько же, 
а вот число «охваченных» все растет и 
растет. Параллельно с числом аварий.

Еще один урок: не успели на Томском 
нефтехиме погасить пожар, как тут же 
приезжает делегация из Губахи. Потому что 
там предпочитают учиться на чужих ошиб
ках. В данном случае — на нЕцпих.

Сложная задача сейчас стоит перед руко
водителями Нефтехима. Перестроить соз
нание людей, обслуживающих сложное 
производство. Задача эта стояла всегда, но 
решения до сих пор не получала,

'Задача сложна тем, что тут уж надо пе
рестроить не только сознание. Представь
те себе условия, в которых трудятся неф
техимики. Огромный стенд с датчиками. 
Возле него несколько человек сидят и 
наблюдают за процессом. Вроде бы ничего 
не делают, а вот попробуй расслабься 
хоть на минуту. Мы-то привыкли по-дру
гому: сначала «раскачаться», потом «на
валиться». а потом и «лошабащить». 
Плюс пару раз «перекурить».

Современное производство, каким явля
ется метанол, такого подхода не терпит. 
А многие как раз не выдерживают именно 
такого спокойно-напряженного ритма. Ведь 
устаешь после такой смены не меньше, чем 
от физической работы.

Может быть, именно поэтому мы здоро
во устраняем аварии вместо того, чтобы их 
просто не допускать. Гром не грянет...

Нефтехим — наше будущее. Города, об
ласти, каждого из нас. Да будет оно свет
лым.

С. БАЛАШБВ.
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КОМСОМОЛ: ПОКОЛЕНИЕ В ЛИЦАХ

В О Т  Т А К  
Ф О К У С !

— Труш опять чего-то за- 
теваег.

' — Слышал, да только на-
' долго ли его хватит?

Еще в школьные годы за 
Андреем закрепилась репу
тация человека непостоян
ного. Схватится за одно, 
другое, третье. А потом 
бросит все.

Учился на физика, ушел в 
грузчики. Затем «рванул» 
в Москву, да не куда-ни
будь, а в ГИТИС. И ведь 
пост;^ил, человек не бес
таланный. Только через год 
вернулся и опять — в груз
чики. И вот;

— Как у нас было? Нуж
ны болтики. «Беги, Андрей, 
домой за болтиками». Или 
вот шторы. Их мама Андрея 
сама сшила. Свет тоже 
сами наладили. У кого что 
есть: елочные гирлянды,
провода, синие лампы, про
жекторы даже. А смонтиро
вал все Леня Юшкис. Он 
и схемы сам составил, вот 
откуда у нас бегущие 
огоньки.

Чтобы получить помеще
ние, полтора месяца ребята 
обивали пороги, пока не 
нашли это кафе.

— Труш кафе организует.
— А... Значит, опять ни

чего не выйдет.
Весь фокус в том, что на 

(этот раз получилось. Мо
жет быть, нашел то, что 
искал?

Не успели начать обору
довать, как появился кон
курент. Тоже искал себе 
«базу» и случайно забрел 
в «Фокус». Первый вопрос 
у него был:

1 л - :  У.;, ч \

в  тог день, когда я приш
ла скада, ребялам остава
лось еще много работы: 
смонтировать музыкальную 
и световую аппаратуру, сде
лать зеркальную стену, по
весить светильники, обору
довать бар, покрасить пульт 
управления.

— Слюшай, как вас во
обще сюда пустили? Ну, 
ничего, когда выгонят — 
скажи мнэ. Я здэсь шаш
лык ОТКРОЮ1

нас по-разным концам стра
ны. И вот встретились.

Такой сильный конкурент, 
вероятно, с большой прак
тикой, как коршун над цьш- 
ленком, кружится над «Фо
кусом»,

— Три месяца назад, — 
рассказывает Леша Шурин, 
— когда нам дали это по
мещение, здесь были только 
стены, пол и потолок.

А вот Советский райком 
комсомола считает, что го
раздо нужнее молодежный 
центр райойа, чем просто 
шашлык. И оказывает по
мощь.

Если прикинуть стоимость 
работ, вьшолненных ребя
тами то оборудованию и 
оформлению, то получится 
где-то около десяти тысяч 
р>^лей. Это еще не учиты
вая - стоимости материалов. 
«Еще»—потому, что многие 
материалы куплены на свои 
деньги.

— Откуда появился «Фо
кус»?—вспоминает Труш.— 
Еще в школе, а мы вчетве
ром, вот Леша Боголюбов, 
Леня Юшкис, Леша Шурин 
и я, учились , в одном клас
се, у нас был клуб «Фо
кус». Проводили дискотеки, 
вечера. Потом Шурин и 
Юшкис ушли в армию, я 
уехал в Москву. Раскидало

Помните, еще в школе 
учили определение по фи
зике: «Параллельные лучи, 
проходящие через линзу, 
собираются в одной точке, 
называемой фокусом»? Это
го и хотят ребята. Чтобы 
не просто шашлык. Чтобы 
в кафе пришли молодые 
люди, которые танцуют, пи
шут стихи, музыку, люди, 
которые хотят поделиться 
тем, что их волнует сегодня 
и... Параллельные лучи сфо
кусируются в одной точке.

ему похожий на водоросли 
рисунок стен и темно-зеле- 
|Ные шторы, отражавшиеся 
в зеркалах. Золотыми рыб
ками вспыхивали бегухцие 
огоньки. Мерцание страбо- 
скопа создавало на потолке 
удивительные тени. Еще 
немного воображения, и 
можно услышать знакомую 
композицию группы «Аква
риум».

Ма^уенький грустный мим. 
Он появляется незаметно. 
Сначала его не видят, но 
вот кто-то обратил внима
ние. Замолчали...

Что это будет? Театр, дис
котека, Дйспут? Не знаю... 
Скорее всего — синтез. 
Фокус. Действие свободное 
— участвуют зрители, им
провизируют актеры.

Так начнется программа 
сегодня. В первый раз, в день 
отрытия кафе. Первые зри
тели — комсомольский ак
тив Советского района.

...Зеленоватый свет, как 
туман, наполняя зал. Такой 
странный оттенок придавали

Как начнется следующая? 
Приходите. Увидите своими 
глазами.

А. ББЛЬЦ. 
Фото Е. Лисицына.

Начать с нуля
Светлана Дурново — сту

дентка - третьекурсница, 
учится в Томском политех
ническом институте. Ее бу
дущая профессия — тепло
энергетик. Хотя мне ка
жется, что она так или 
иначе, а свяжет свою судь- 
б\ с газетой.

Как она сделала год на
зад, став редактором фа
культетского «Теплоэнерге
тика». К тому времени фа
культетская газета собрала 
вокруг себя много отличных 
ребят, но, кроме традиций и 
коллектива единомышлен
ников, было еще... желание 
работать.

Теперь на теплоэнергети
ческом уже не просто стен
газета. Теперь здесь пресс- 
центр факультета. Именно 
пресс-центр, а не редколле
гия. Более того, идут разго
воры о предоставлении ему 
статуса клуба. И все это 
время — поиск. Поиск но
вых тем, новых форм.

многие-многие темы обсуж
даются на страницах газе
ты.

— Я убеждена, что газе
та может и должна говорить 
лишь о делах факультет
ских, — говорит Света. — 
А когда пытаются в стен
газете «отовсюду обо всем» 
рассказывать — ничего хо
рошего не выйдет. В каждой 
работе должен быть смысл.

Ребята ищут не только 
содержание, но и форму. 
Помню, одно время матери
алы в этой газете печатали 
на машинке. А потом реши
ли; напечатанный текст чи
тается неохотно, бегло. И 
вновь стали браться за руч
ку, фломастер; забота о чи
тателе — прежде i всего.

Результат? Газета — луч
шая в институте, ее читают 
студенты и преподаватели, 
она—в гуще факультетской 
жизни.

Комсомольская жизнь, 
проблемы ПИРС, нужен ли 
группе куратор... Эти и еще

А значит, в центре со
бытий и ее редактор. Свет
лана Дурново.

М. KPE4MEjP, 
Фото А. Семенова.

ЦИФРЫ (И ФАКТЫ
Три Всесоюзные ударные комсомольские стройки. Это 

Нефтехимнчесний комбинат, освоение нефтяного северян 
строительство нового города Кедрового.

За 25  лет своего существования школу областного 
студенческого строительного отряда прошло 1в0 тысяч 
человек. За это время освоено около 400 миллионов 
рублей на важнейших строках. Год нынешний добавил 
в общую копилку 20 миллионов рублей.

60 коллективов комсомольско-молодежных бригад 
готовятся выполнять (план двух лет пятилетки к 70.ле- 
тию революции.

«Свой дом—своими руками». Вроде бы не так давно 
родилось это движение, но какие уже получены резуль
таты! Только в этом году освоено на жилищном строи

тельстве около 30 миллионов рублей. Построено около 
двух (тысяч квартир. (Для справки: из 10 тысяч в целом 
по области).

В Томске действует центр ваучно-техннческого твор
чества молодежи «Поиск», главная задача которого— 
внедрение технических новшеств. Заключено договоров 
с предприятиями и организациями на сумму 100 ты
сяч рублей.

Фонды молодежной инициативы созданы в Томске, 
Стрежевом, Колпашеве, Парабели, Каргаске.

В области 12 военно-патриотических клубов, которые 
возглавляют воины-интернационалисты. А  объединяют 
клубы более 500 человек.

Вот такое оно,это поколение. Беспокойное, ищущее.

Социальный облик лица

ПОСЕЛИЛСЯ В столовой БАЯН • • •

Немало удивляются 
посетители конторы сов
хоза «Томь», услышав 
песни под гармонь, не
сущиеся из совхозной 
столовой, расположен
ной на первом этаже. 
Удивляются те, кто бы
вает здесь редко. А пос
тоянные посетители зна
ют: это идут репетиции
концертной бригады... 
поваров. Поющие пова
ра? Именно! Но если 
быть точнее — и повара, 
и посудница, и техничка, 
и заведующая столовой... 
Всего пять человек. 
Вначале о заведующей. 

Румия Ахметовна Михеева 
в здешней столовой появи
лась меньше года назад, до 
этого работала в школьной 
столовой, там же состояла 
на партийном учете. «Толь
ко и сказать, что «состоя
ла», а дела учительские от 
меня были в стороне», — 
говорит заведующая. В сов
хозной столовой, да еще рас
положенной в конторе, ос
таться в стороне от, собы
тий невозможно. И сама ра
бота «горячая», особенно 
летом, у плиты...

знает «от» и «до», человек 
очень ответственный. Когда 
в сентябре случилось заве
дующей остаться в столовой 
на несколько дней вдвоем с 
Леной Килиной, она каждое 
утро приходила помогать 
управиться с завтраком, хоть 
у самой ребенок болел, а 
всего их четверо у нее.
■ Запела и техничка Лидия 
Севастьяновна Вихрова. 
Оказалось, что она когда-то 
участвовала в самодеятель
ности. Особенно любит ис
полнять частушки. Одна из 
ее любимых:

— Краше стало жить в 
совхозе,

Выше стали прибыли,
Кто уехал из совхоза — 
К нам обратно прибыли!

риотические. Раз концерт
ная бригада, надо деклама
цию вводить. «Стихи го
товить будем?» — предло
жил Владимир Иванович. 
«Будем!»— отвечают. И в 
очередном выступлении Га
лия Хусайновна прочла 
стихи о партии. Говорят: 
«Надо будет — и спляшем!» 
Талантливые — все могут. 
Это и по их основной ра
боте видно.

Это она о себе поет. Уез
жали семьей из совхоза в 
Кемеровскую область, да не 
смогли там прижиться, вер
нулись и не жалеют. ЛиДия 
Севастьяновна опять на ста
рое место работать пришла.

Готовят в этой столовой 
вкусно и сытно. Стараются 
разнообразить блюда. Ме
ню почти не повторяется: 
плов сменяется жарким по- 
домашнему. в другой раз 
уже рыба жареная или ' 
курица отварная, или со
сиски. Режим работы нап
ряженный, но удивительное 
дело; репетиции, выступле
ния как будто внесли в не
го новый, более четкий 
ритм.

Когда молодую заведую
щую направляли на эту ра
боту, давали партийный на
каз: навести порядок в сто- 
Л01В0Й. Предшественницы 
менялись одна за другой, 
хотя основной коллектив 
был стабильным. Вначале 
задумываться, как это сде
лать, было некогда, разго
рались сельхозработы, толь
ко успевай корми трудовой 
люд: трижды в самой сто
ловой, трижды — на полях. 
Но и позже думать не 
пришлось; все образовалось 
само собой...

Рая Клеущатова тоже 
посуду под песни мыть ста
ла быстрее. Она и так в ра
боте спорая. А когда приба
вились еще и полевые тер
мосы, она — незаменимый 
человек.

Так считают сами жен
щины. «А помогла нам пес
ня», — добавляют они.

Первая запела повар Га
лия Хусайновна Вахидова.- 
Она в столовой шесть лет, 
с ее основания, и в коллек
тиве самая «заводная». На
певала-напевала над каст
рюлями, а потом говорит; 
«А вы что молчите? Давай
те я и вас своим песням на
учу!» А знает она их мно
жество, и все душевные. И 
женщины запели. А под 
песню и работа стала луч
ше ладиться. И меньше ста
ли уставать.

Случайные слушатели 
одобрительно отзывались о 
песне поваров, жалели, что 
поют они только «для себя». 
Тогда и появилась дерзкая 
мысль, с которой Румия 
Ахметовна пошла к заведу
ющему Домом культуры. 
Владимир Иосифович Бек 
прослушал стихийно воз
никший музыкальный кол
лектив, и тогда-то в слу
жебном помещении совхоз
ной столовой поселился ба
ян и начались серьезные 
репетиции...

Да и то, что в. «Томи» 
повара запели, тоже законо
мерно. К самодеятельности 
у руководства совхоза от
ношение самое хорошее. Это 
подтверждает Дом культуры, 
какой не везде встретишь. 
В нем новейшая аппаратура, 
у совхозного хора отлич
ные костюмы. Активисты 
самодеятельности отмеча
ются, поощряются туристи
ческими путевками. И во
обще совхозная жизнь ста
новится интереснее. Час
тушки, что поют женщины, 
не ими сочиняются, но под
бор их не случаен:

— Раньше на поле пахали 
Сохами, дубинами,.
А теперь же вся работа 
Одни.ми машинами!

А вскоре состоялось пер
вое выступление перед 
земляками, а потом еще и 
еще. В. И. Век был неска
занно рад: летом — и какая 
самодеятельность! В совхо
зе дел невпроворот, да у 
каждого подсобное хозяй
ство, многие в отпуске. А 
тут готовая концертная 
бригада, с которой лишь 
одна сложность — все репе
тиции только в столовой. 
Такое условие поставила 
заведующая, чтобы ни ми
нуты рабочего времени не 
потерять.

Про комплексную меха
низацию, внедряемую в хо
зяйстве, работницы столо
вой знают не понаслышке. 
Все они семейные, корнями 
вросшие в родную землю. 
На машинах, что эту землю 
'Обрабатывают.— их мужья, 
братья. Подрастают дети, 
их на всю бригаду ни много 
ни мало — двенадцать.

Свой вклад в репертуар Тщательно продумали ре- 
внесла и другая повариха— пертуар. Поют лирические 
Лидия Александровна Шай- песни: «Рябинушка», «Мое 
дуллина. Она на этой дол- село», «Калина», песни на 
жности -уже 10 лет, дело стихи Сергея Есенина, пат-

Ну, а то, что концертная 
бригада поваров имеет ус
пех, где бы она ни высту
пала — на совхозном карто
фельном поле, на покосе, 
или перед комбайнерами из 
(соседних хозяйств, — подч 
тверждают заявки на их вы- 
(ступления, поступающие в 
районный отдел культуры.

О. КОЧЕТКОВА.
с. Черная Речка, 
Томский район.

ВНИМ АНИЕ:
РЕЙД!

Правление Томского об. 
ластного совета Всесоюз
ного добровольного обще, 
ства борьбы за трезвость* 
управление внутренних 
дел Томского облисполко
ма, правленн<е Томской 
областной организации 
журналистов .СССР при. 
НИЛИ постановление о 
проведении рейда «За 
эффективный труд и ддо- 
ровый быт» среди авто
водителей области под 
девизом «ТРЕЗВОСТЬ— 
ЗАКОН АВТОМОБИЛИ. 
СТА».

Создана комиссия для 
проведения рейда и всех 
мероприятий под предсе
дательством начальника 
областной государствен
ной инспекции Г. Ц. Ер_ 
мака. Основные направ
ления работы:

усилить контроль по 
выявлению водителей за 
рулем и пешеходов на 
дорогах в нетрезвом со
стоянии. привлечь к ак
тивному участию в рей
дах членов общества 
борьбы за трезвость, 
журналистов и общест
венных корреспондентов, 
широкий круг членов об
щественных комиссий и 
контролеров;

улучшить работу по 
организации предрейсо- 
вых и послерейсовых ме
дицинских осмотров во
дителей в автохозяйст
вах, деятельности нарко
логических кабинетов, 
нарко'пунктов и общест
венных наркопостов;

активизировать про
филактическую и воспи
тательную работу на авто
транспортных предприя
тиях и в организациях об
щества автомотолюбите- 
лей, создать обществен
ное мнение вокруг пья; 
ниц, нарушителей трудо
вой дисциплины:

повысить роль трудо
вых коллективов, первич
ных организаций Всесо
юзного добровольного об
щества борьбы за трез
вость в утверждении тре
звости среди водителей.

Итоги рейда решено 
подвести к 10 января 
1988 года. Наиболее ак
тивные участники будут 
поощрены.

Оперативную информа
цию о ходе рейда можно 
передавать членам комис
сии по телефонам 
3-07-69, 3-05-94. 2-44-75, 
1-38-65, 1-12-81.

Кардиологи держат совет
Сегодня в Д1ИИ кардиологии ТНЦ АМН СССР прохо

дит выездное заседание президиума Сибирского отделе
ния АМН СССР цод руководством его председателя — 
академика АМН СССР Ю. И. БОРОДИНА.

Для участия в заседании 
в Томск прибыли члены 
президиума СО АМН СССР, 
академики АМН СССР 
К. Р. Седов — директор 

"Института медицин1ских про
блем Севера (Красноярск). 
М. Т. Луценко — директор 
института физиологии и па
тологии дыхания (Благове
щенск), Л. В. Полуэктов — 
ректор Омского медицин
ского института, Е. И. Ме- 
шалкнн — директор инсти
тута патологии кровообра
щения (Новосибирск); чле
ны - корреспонденты АМН 
СССР Л. Д. Сидорова — 
главный ученый секретарь 
СО АМН СССР (Новоси
бирск), И. Г. Урсов — рек
тор Новосибирского медин
ститута, доктор медицинских 
наук С. И. Колесников — 
председатель Восточно -С и
бирского филиала СО АМН 
СССР (Иркутск). В работе 
президиума участвуют том
ские ученые и ведущие уче
ные - кардиологи Сибири и 
Дальнего Востока, а также 
главные кардиологи и тера
певты краев и областей Си

бирского и Дальневосточного 
регионов.

Главным вопросом повест
ки дня выездного заседания 
президиума СО АМН СССР 
являются новые формы ор
ганизации активного выяв
ления, профилактики и ле
чения сердечно - сосудистых 
заболеваний в Сибири,

Наш корреспондент попро
сил прокомментировать это 
событие академика АМН 
СССР, директора НИИ кар
диологии ТНЦ АМН СССР 
Р. С. .Карпова.

— В современной страте
гии профилактики особо 
важное значение отведено 
диспансеризации населения, 
— сказал Ростислав Серге
евич. — Главная цель дис
пансеризации — создать 
единую систему, обеспечи
вающую оценку и динами
ческий контроль за состоя
нием здоровья советского 
человека и общества в це
лом.

Предусматривается пол-' 
костью осуществить диспан
серизацию всего населения 
страны в 1995 г. Задача эта

достаточно сложная. Особые 
трудности возникают при ее 
реализации в специфических 
условиях Сибири и Дальнего 
Востока.

Весьма остро стоит проб
лема ранней профилактики 
сердечно - сосудистых забо
леваний. Как известно, 
только с помощью лекарст
венных средств ее не ре
шить. Нужны реальные воз
можности широкого' приме
нения немедикаментозных 
методов воздействия на ор
ганизм, стимулирующих его 
защитный потенциал на 
борьбу с факторами, вызы
вающими заболевания.

Все это требует разработ
ки новых методологий про
филактики и организацион
ных форм кардиологической 
помощи населению, обеспе
чивающих ее доступность и 
своевременность, независи
мость от места проживания, 
с учетом климато - геогра
фических и социально - эко
номических условий.

Решение этих воаросов — 
одно из важнейших направ
лений научных исследова
ний НИИ кардиологии ТНЦ 
АМН CXJCP, осуществляе
мых отделом профилактиче
ской кардиологии.

На заседании президиу
ма СО АН СССР будут до
ложены и обсуждены ре

зультаты разработки и 
внедрения автоматизирован
ной системы кардиологичес
кой помощи населению ра
бочих и сельских поселков, 
малых городов, основанной 
на базе мобильных средств. 
Внедрение этой системы по
зволило приблизить специ- 
ализир(7ванную кардиологи
ческую помощь к северным 
районам Томской области и 
уже сейчас обеспечить не
формальное диспансерно,€ 
наблюдение за 20.000 рабо
чих и служащих нефтедобы
вающей и- деревообрабаты
вающей промышленности, 
сельского хозяйства.

Очень важным направле
нием в развитии первичной 
профилактики серйечно-со- 
судистых за1болеваний явля
ется разработка организаци
онной структуры, объединя
ющей поликлинические уч
реждения города и спортив
но - оздоровительные комп
лексы. Это позволит вра
чам обеспечить применение 
систе'матических тренировок 
в качестве ведущего средст
ва профилактики сердечно
сосудистых заболеваний. 
Будут обсуждены и другие 
проблемы повышения эф
фективности кардиологичес
кой помощи населению Си
бири и Дальнего Востока.

Сообщаем подробности-

НОВЫЕ ПОХОЖДЕНИЯ ДЖЕЛЛИ
Надо отдать должное бывшему предводителю итальян

ских .масонов Личо Джелли. С ним, как говорится, не 
соскучишься. ;Ск8Ндалы, склоки и всякая грязь сопро
вождают его повсюду. В этом на своем опыте убедились 
швейцарцы.

21 сентября «великий ма
гистр» ложи «П-2» объя
вился в Женеве (где четыре 
года назад совершил побег 
из тюрьмы) и отдался в ру
ки правосудия. Как заявили 
его адвокаты, ему надоело 
скитаться и прятаться, он 

■ мечтает вернуться в родную 
Италию н тихо-мирно за
кончить свои дни на родной 
земле. А пока, дескать, же
невские власти должны со
ответственно оценить факт 
его добровольной сдачи и в 
ожидании суда предоста
вить ему определенные 
льготы и привилегии. В 
частности, они предлагают 
заменить ему тюремную ка
меру палатой-люкс канто
нальной больницы, посколь
ку у /^елли-де больное 
сердце и, возможно, потре

буется срочная и сложная 
операция.

Только плоховато вяжет
ся с матерым авантюристом 
облик эдакого благолепного 
старща, решившего на поро
ге смерти примириться с 
миром и получить отпуще
ние грехов. Если претензии 
Женевы к нему ограничива
ются лишь обвинением в ор
ганизации побега и подкупе 
государственного служаще- 
го-гюремщика, то италь
янское досье Джелли вклю
чает уже участие в полити
ческих заговорах, военном 
шпионаже, подрывной дея
тельности, организации бан
дитских нападений и терро
ристических акций, не гово
ря уже о коррупции, финан
совых махинациях... Как ра^ 
в это время в Болонье во

зобновился суд по делу о 
взрыве на городском желез
нодорожном вокзале в авгу
сте 1980 года, когда 82 че
ловека были убиты и свыше 
двухсот ранены.

В списке обвиняемых фи
гурирует и имя Джелли. А 
за спиной «великого маги
стра» маячат еще и тени 
его сообщников — убитых, 
как Кальви и Синдона, или 
бесследно пропавших. Много 
зловещих тайн и секретов 
должно храниться в памяти 
Джелли, который еще до 
войны сотрудничал с италь
янскими и немецкими фа
шистами, а потом с амери
канским ЦРУ, причем не 
только в Италии, но и за 
границей.

Поэтому можно понять 
озабоченность властей Же
невского кантона, которые 
не слишком охотно взяли 
на себя ответственность не 
только за здоровье Джелли, 
но и за его безопасность. 
Ни для кого не секрет, что

и в Италии, и в других 
странах найдется немало 
людей и организаций, кото
рые только были бы рады, 
если бы уста «великого ма
гистра» сомкнулись навсег
да. Не внушали доверия и 
ссылки на плохое здоровье, 
к которым Джелли прибегал 
и ранее. Ведь не помешало 
ему нездоровье удрать из 
местной тюрьмы в августе 
1983 года, выставив в глу
пом свете тюремные и су
дебные органы Женевы. Не 
желая повторения случив
шегося, правительство канто
на запретило любые поб
лажки, а после тщательного 
медобследования, которое не 
подтвердило критического 
состояния блудного масона, 
его водворили в тюремную 
камеру, где и началось 
следствие.

Однако такое «негуман
ное» отношение властей 
вызвало бурное негодование 
у защитников «великого 
магистра». К перепалке

подключились и другие ли
ца. Полиция выражала не
довольство действиями сле
дователя. не предупредив
шего о предстоящей йвке 
Джелли. Судебные органы 
протестовали против вмеша
тельства в сферу их дея
тельности политических ин
станций. Последние в свою 
очередь критиковали чрез
мерную ретивость адвока
тов, а также неоправданную 
услужливость по отношению 
к Джелли его врача и сле
дователя. Масла в огонь 
подлила пресса. Обычно ос
ведомленный еженедельник 
«Эбдо» обвинил ведущего 
следствие судью Трамбле в 
сговоре с кланом Джелли, 
в недопустимых поблажках 
и даже нарушении служеб
ных обязанностей. Трамбле 
опроверг эти атаки и обе
щал подать на журнал в 
суд. В довершение всего 
стало известно, что кто-то 
ночью проник в служебный 
кабинет следователя.

Но на что надеялся «ве
ликий магистр», являясь в 
Женеву, и что может ждать 
его в будущем? Ответ на 
этот вопрос ищут многие 
комментаторы. Выбор Же
невы. во всяком случае, не 
был случайностью. Здесь у 
Джелли были старые связи, 
здесь он в прошлом обде
лывал кое-какие дела. Сюда 
же было переведено на его 
имя немало денег. По имею
щимся данным, только в 
Двух женевских банках у 
него до сих пор лежит 130 
миллионов швейцарских 
франков плюс 250 кило
граммов золота в персональ
ном сейфе.

Возможно, прожженный 
комбинатор рассчитал так; 
раз выдвинутые в Швейца
рии обвинения против него 
сравнительно неопасны, то 
и приговор женевского суда 
окажется мягким, а то и 
условным, так что до конца 
года он уже сможет выйти 
на волю. Правда, после это

го встанет вопрос о выдаче 
его итальянскому правосу
дию, но и тут есть за что 
зацепиться. Еще в 1983 году 
федеральный суд Швейца
рии вынес решение о выда
че Джелли _ Италии по 
предъявлявшимся ему тогда 
обвинениям в финансовых 
махинациях. А это значит, 
что его нельзя будет судить 
за дела, выявленные впос
ледствии, в том числе и за 
взрыв в Болонье, не говоря 
уже об участии в заговорах 
и подрывной деятельности, 
так как в соглашении отно
сительно выдачи о них не 
говорится.

Так что, даже если пра
вительство Италии сформу
лирует новое требование о 
выдаче, от части обвинений 
— причем самых серьез
ных — придется отказаться, 
что, видимо, и устраивает 
Джелли. К тому же все это 
займет какое-то время.

Впрочем, как конкретно 
проявится это обстоятельст
во, сказать трудно. Но вот 
на что пролил свет сын 
Личо—Раффаэлло Джелли 
в интервью итальянскому 
еженедельнику «Эуропео». 
У моего отца, сказал он.

очень много друзей в США. 
Среди них он назвал Алек
сандра Хейга, Генри Кис
синджера, Джорджа Буша. 
«Я помню, что к нам на 
виллу приходили приглаше
ния посетить Вашингтон, 
Белый дом. И сейчас эта 
дружба отнюдь не растая
ла», — разоткровенничался 
Джелли-младший,

Неясна судьба капиталов 
Джелли в женевских бан
ках. По требованию Рима 
они заморожены. Однако 
швейцарская сторона согла
силась вернуть только во
семь с половиной миллио
нов долларов, то есть лишь 
часть общей суммы, по
считав, что незаконное про
исхождение остальных денег 
пока не доказано. И здесь 
слово за итальянцами, ко
торые как будто не торо
пятся.

«Получается любопытная 
история. — недоумевает га
зета «Трибюн яе Енев». — 
Бее искали Джелли, пока 
он скрывался, а когда на
шелся, то оказался никому 
не нужным».

Е. КОРЖЕВ, 
корр. ТАСС.

Женева.
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КОМСОМОЛ: ПОКОЛЕНИЕ В ЛИЦАХ

Экспромт,
импровизация,

восторг!
и  вдруг...
— И вот я получил роль 

Баяна в «Клопе» — и вдруг 
стал бояться. Понимаете, 
сомнение; не мое, не то 
сделаю. Такая штука рабо
тать сильно мешает. Вот 
так, наверное, и с режиссу
рой. Да нет, пока об этом 
я серьезно не задумывал
ся...

Мы с Геной надолго за
думались. А я и не знаю, 
зачем спросил его, хочет ли 
он сделать самостоятельную 
работу — спектакль. Мб- 
жет, просто потому, что весь 
разговор наш и так прыгал 
с одного на другое, без .вся
кой логики. Разговор ос
тавлял темы открытыми, а 
вопросы—вопросами. Обыч
ный треп.

И вдруг мы заговорили 
про МЖК. Нет, это не я, 
это Гена Поляков, комсорг 
театра юного зрителя, часто 
употребляет сочетание «и 
вдруг». Получалось так, что 
все' хорошее в его жизни 
начиналось с этого сочета- 
ния. Так, ни с того ни с 
сего. Как бы само собой.

— И вдруг Женя Пивнев,
который был на нашем ком
сомольском собрании, ска
зал: «Вот ты и плопробуй.
Будь комсоргом».

И вдруг к нам пришел 
секретарь комитета комсо
мола домостроительного 
комбината Саша Цхе. И вот 
одна йстреча, другая. И все 
это вылилось (конечно же, 
само собой) в новогодний 
бал. Мы долго и обстоя
тельно готовились; рисовали 
эскизы снежного . городка, 
составляли обширную про- 
|’рамму. хотели поставить 
огромную елку. Но снега

к Новому году выпало по
чему-то мало, на городок 
не хватило, и вместо огром
ной елки стояла маленькая. 
Это как-то настораживало. 
В половине первого по пла
ну в новом доме МЖК дол
жны были выключить свет, 
после этого все выбегают 
на улицу, начинается пред
ставление. Свет мы выклю
чили, это мы мигом... Фей
ерверк;. И действительно, 
все эмжекозцы вышли. И 
все пошло не по сценарию. 
Оплошная импровизация. 
Какие-то номера не полу
чились, а какие-то, наоборот, 
вызывали восторг. И от 
того, что это было так эмо
ционально и прекрасно, 
всем стало хорошо. Правда, 
с Олегом Алексеевичем 
Афанасьевым неувязка 
вышла. По сценарию он — 
серьезный проверяющий ад
министратор, наводит поря
док, в общем, мешает про
водить праздник. Олег 
Алексеевич здорово сыграл 
свою роль. К тому же мно
гие из МЖК не знают на
шего главного режиссера. 
Короче, подошел он ко мне 
и говорит; «Знаешь, Гена, 
я, пожалуй, домой пойду, а 
то меня здесь уже побить 
собираются».

Дальше наше содружест
во развивалось. Вдруг на
чали играть в футбол, ве
дем детский театральный 
кружок в МЖК, какие-то 
вечера проводим. И что ин
тересно; дружить начали, в 
гости друг к другу ходить, 
не на мероприятия, а прос
то в гости. Безусловно, 
здесь с нашей стороны есть 
и практический интерес — 
жилье, но, честно говоря,

это уже второе, а никак не 
первое.

Ну. МЖК—это чисто комсо
мольское дело. А чем, еще 
должен заниматься комсорг 
театра? Не знаю, два года 
назад я бы сказал, чем. 
Это был период застоя в 
театре; за два года один 
спектакль, Выло в нашей- 
комсомольской организации 
такое предложение; из ху
дожественного и техническо
го совета создать один — 
художественно - технический, 
то есть мы хотели сокра
тить путь к постановке, 
чтобы меньше было конф
ликтов и ссор. А потом не
обходимость в этом отпала. 
С приходом Олега Алексе
евича Афанасьева все' ста

ло на свои .места, Ста.чи 
играть, театр ожил. Восемь 
новых спектаклей за сезон. 
А нам вдруг стало непри
вычно; никто по рукам не 
бьет, не контролирует. Нор
мальная творческая атмос
фера. За что бороться ком
сомольской организации? 
Хотелось бы чего-то боль
шего, а чего?.. Собирались 
недавно с ко|мсомольцами, 
думали. Говорили о чем? 
Почему падает- среди моло
дежи интерес к театру? Но 
это пока только вопрос, 
проблема. А что дальше? — 
Гена развел руками, как-то 
притих, задумался.

А вдруг что-нибудь полу
чится? А вдруг...

С. ЧЕРНОЯРОВ.

Праздник 
в музее

в  этот день работники Па- 
рабельского леспромхоза и 
совхоза «Нарымский» встре
тились в музее ссыльных 
большевиков. О прошлом 
Нарыма, его людях расска
зала Раиса Андреевна Кай- 
далова, родившаяся здесь 
еще в 1904 году. Участник 
Великой Отечественной вой
ны Борис Григорьевич Зуб- 
рий поведал собравшимся о 
грозных годах борьбы с фа
шизмом. О том, как разви
вался Парабельский лес
промхоз, о сегодйяшнем дне 
предприятия рассказал сек
ретарь парткома Виктор Ва
лентинович Бахарев. О раз
витии культуры в крае со
бравшиеся услышали от 
пенсионера, заслуженного 
работника культуры РСФСР 
Николая Алексеевича Ков
рина.

Этот праздник — состав
ная часть цикла мероприя
тий, проводимых в музее в 
честь 70-летия Октября. И 
особенно волнующими для 
всех были минуты, когда в 
музее прозвучал- голос Ле
нина, записанный в далекие 
годы.

Н. ФАТЕЕВА.
с. Нарым.

Вахтовикам
удобно

Многие работающие на 
нефтяном севере области 
после вахты вылетают на 
отдых в Москву или через 
столицу в другие города 
страны. Обычно эти пути 
пролегали всегда через Том
ский аэропорт. Сейчас Стре- 
жевское агентство воздуш
ных сообщений предлагает 
иной, более удобный мар
шрут,

В Москву можно лететь 
прямо из Стрежевого на* 
комфорцабельном i самолете 
«Як-42», который осущест
вляет рейс 438. Он прихо
дится на третий и пятый 
день недели. А из столицы 
в Стрежевой по вторым и 
четвертым дням. Продажа 
билетов в кассах Стрежево
го производится за тридцать 
дней, причем их можно при
обрести и на обратную до
рогу.

Н. ИВАНОВА.

Служба 01 Расплата за шалость
Много бед несет людям огонь при неумелом с ним об

ращении. Часто )их причиной н жертвой являются остав
ленные без присмотра дети.

5 мая нынешнего года во 
дворе дома по ул. Королен
ко. 9, в Томске оставленный 
без присмотра 5-летний Во
ва Копяшин стал поджигать 
бумагу, находившуюся возле 
сараев. Огонь перебросился 
на строения и уничтожил их.

9 июля от детской 
шалости с огнем прои
зошел пожар в доме № 20 
по улице Лазо. Он имел тра
гические последствия; поги
бли Сережа и Саша Благо- 
датские. Дети были остав
лены дома без присмотра 
взрослых.

В феврале 1986 года, в се
ле Мельникове Шегарюкого 
района произошел пожар в 
подвале многоквартирного 
жилого до.ма № 21 по ул. 
Коммунистической. Группа 
подростков сооружала здесь 
кладовые для своих мото
циклов. Подвал стал местом 
сборищ подростков. Они са
ми с грубейшими нарушени
ями правил пожарной безо
пасности смонтировали элек
тропроводку и установили 
электронагревательные при
боры большой мощности. Ре
зультатом такой ,самодея
тельности явилось короткое 
замыкание проводов. Опера
тивно прибывший дежурный 
караул пожарной части бы
стро потушил огонь. Ма
лейшее промедление или 
случись беда в ночное вре
мя. тяжелых последствий 
было бы не миновать.

Это происшествие порож
дено равнодушным отноше
нием жильцов к тому, что 
происходило в подвале. Ни
кто не призвал ребят к по
рядку.

В селе Мельникове это 
не единственный случай. От 
шалости со спи,чками семи
летнего Виталия Санталова 
по ул. Кирова сгорели баня 
и надворная постройка. От 
игры с огнем шестилетнего 
Андрея Шиянова возник по
жар в жилом доме.

Ученик второго класса 
стрежевской средней шко
лы № 3 Алексей Леонов на
ходился дома один. Он под
жег коробку охотничьего по
роха, отчего возник пожар. 
Алеша получил ожоги лицй, 
груди, рук. В тяжелом со
стоянии был доставлен в 
больницу. А виновен отеЦ
— А. И. Леонов, работаю
щий в тресте «Томскнефте- 
геофизика». Он хранил по
рох в доступном месте.

Почти аналогичный случай 
произошел в г. Стрежевом, 
по ул. Ермакова, 130. Вось
милетний Женя Маланин, 
оставленный дома без при
смотра старших, разыскал 
ацетон, хранившийся в ван
ной комнате. Налил его в 
металлическую банку и под
жег. Огонь распространил
ся по квартире и повредил 
диван, ковры, другие вещи.

Ученик школы № 15 
г. Томска Саша Бледных 
налил в резиновый мяч 
бензин и поджег его. Ша
лость дорого ему обошлась. 
Саша в тяжелом состоянии 
был доставлен в больницу. 
Немало потребовалось уси
лий врачам, чтобы спасти 
жизнь мальчику.

Нередко беду удается пре
дотвратить, Яо какой це
ной! И, как правило, благо
даря счастливой случайности
— вовремя увиденного дыма

или огня, который не ждет 
ни одной минуты.

...Это случилось ночью, 
1 января 1987 года. Прохо
дя по улице в рабочем по
селке Батурино Асиновского 
района, ученик 6-го класса 
Андрей Ууэмаа заметил в 
окнах спортивного зала шко
лы отблески огня. Он быст
ро забежал через запасной 
выход в школу, сообщил о 
случившемся в пожарную 
охрану, а сам приступил к 
тушению пожара огнетуши
телями. К приезду пожар
ного подразделения Андрей 
сумел потушить пожар. Бла
годаря мужеству и самоот
верженности Ууэмаа школа 
была спасена от уничтоже
ния огнем. Андрей является 
членом дружины юных по
жарных Батуринской сред
ней школы. Руководит ра
ботой этой дружины Ольга 
Николаевна Палкина.

На общем собрании уча
щихся школы за решитель
ные и смелые действия на 
пожаре начальник Асинов
ского городского отдела 
внутренних дел объявил 
Андрею благодарность и 
вручил памятный подарок 
— электронные часы.

Мужественно поступил на 
пожаре по улице Колхозной, 
9, в апреле 1987 года сле
сарь ЖКК Томского терри
ториального управления свя
зи Михаил Николаевич 
Кравченко. Увидев в окне 
второго этажа густой чер
ный дым, он взломал дверь 
квартиры, несмотря на ед
кий дым и жар, ползком 
стал пробираться к месту, 
откуда слышался плач ре
бенка. В спальной комнате 
Михаил Николаевич нашел 
трехлетнюю девочку. за
бравшуюся от испуга под 
кровать, вынес ее. А возник

огонь от телевизора, остав
ленного включенным без 
присмотра.

Бесстрашно действовала 
во время пожара ветеринар
ный фельдшер совхоза 
«Вертикосский» Каргасок- 
ского района Татьяна Пет
ровна Беляева. Из горяще
го дома она вынесла четы
рех детей, старшему из ко
торых исполнилось только 
5 лет. Причина пожара — 
оставленные без присмотра 
дети играли спичками.

Выбивать окно (дом был 
на замке), входить в горя
щую квартиру и спасать 
двоих детей пришлось и 
трактористу Асиновского 
льнозавода Владимиру Про- 
цкому.

Следует иметь в виду; ес
ли пожар происходит в ре
зультате безнадзорности де
тей, родители несут ответ
ственность в административ
ном порядке. Право наказы
вать в таких случаях предо
ставлено административной 
комиссии местного Совета 
народных депутатов. Одно
временно народный суд 
вправе по заявлению потер
певшего взыскать с родите
лей, допустивших безнадзор
ность детей, сумму причи
ненного пожаром ущ е^а.

Каргасокский народный 
суд взыскал ущерб от по
жара с родителей учащихся 
Павловской средней школы 
Андрея Акимович, Влади
мира Расторгуева, Сергея 
Жданова, Игоря Бобик и 
Игоря Горынина, которые 
курили в складе травяной 
муки, что и послужило при
чиной пожара.

От костра, который разве
ли малолетний Алеша Ще- 
петкин и Оля Никитина, 
возник пожар. В результате 
пострадала автомашина.

Ущерб составил более 6 ты
сяч рублей. По решению 
Каргасокского народного су
да эта сумма была взыска
на с родителей в пользу 
владельца машины.

За сгоревшее сено в коли
честве 9 тонн в поселке Ло
зунга этого же района 
по вине пятилетнего Антона 
и семилетнего Коли Кантае- 
вых родителям также при
шлось полностью возместить 
ущерб.

От шалости с огнем детей 
Никитиных и Мусабаевых 
сгорел склад орса Карга
сокского ЛПК. Народный 
суд присудил родителям вы
платить в пользу государст
ва по 10 тысяч рублей.

Взрослые не должны за
бывать о таких фактах. Им 
нужно знать, где и как де
ти проводят свой досуг, с 
кем дружат, какими играми 
увлекаются.

Воспитание у малышей и 
подростков привычки осто
рожного обращения с огнем 
— не только метод преду
преждения пожаров, это 
ппежде всего борьба за 
жизнь и здоровье наших де
тей. Следует приучить ре
бенка к тому, чтобы он не 
брал без разрешения огне
опасные предметы. И нужно 
постоянно разъяснять детям, 
к чему может привести их 
шалость, воспитывать у них 
чувство ответственности за 
народное добро.

Словом, в сознании стар
ших должна постоянно Жить 
забота о ребенке, его судь
бе — чувство, которое не 
заменить ниКа1ф1ми прави
лами.

Д. НОВОСЕЛОВ,
старший инспектор отде

ла пожарной охраны

■ r l f t U i p i M i l i J i l i ! !
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня—облачная пого
да с прояснениями, времена
ми слабый снег, слабая ме
тель, ветер юго-западный, 
9—14, местами 15—18 мет
ров в секунду, температура 
5— 10, по северу О—5, в 
Томске 5—7 градусов мо
роза, на дорогах гололеди, 
ца.

30—31 октября—облач
ная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, сла
бые метели, ветер западный.

9— 14 метров в секунду, 
температура ночью 4 —9, 
.местами 15, днем О—5, 
местами 10 градусов моро
за.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 2» октября

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
КОМСОМОЛА

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — <90 мйнут». 8.35 — 
«Революция продолжается». 
Фильм 3-й — «Выбор». Фильм 
4-й — «Ответственность». 10.40 
— «Хоровод дружбы». Выступ
ление государственных народ
ных коллективов в Концертном 
зале им. П. И. Чайковского. 
11.25 — Новости.

С 11.35 до 16.00 — перерыв. 
16.00 — Новости. 16.10 — 

«Прожектор перестройки». 
16.20 — «Поет и танцует мо
лодость». 16.30 — Телеэкскур
сия в музей «Кабинет и квар
тира Ленина в Кремле». 17.00
— «Музыка города». Передача 
из Перми. 17.30 — «Доверие». 
Премьера документального те
лефильма. 18.45 — «Сегодня в 
мире». 19.00 — «Если хочешь 
быть здоров». 19.15 — Мульт
фильм. 19.25 — К дню рожде
ния комсомола. «Они были 
первыми». Художественный 
фильм. 21.00 — «Время». 21.35
— «Прожектор перестройки».
21.45 — «Революция продол
жается». Фильм 4-й — «Ответ
ственность». 22.45 — «Сегодня 
в мире». 23.00 — Отборочный 
матч олимпийского турнира по 
футболу. Сборная Швейцарии
— сборная СССР. 00.30—Чем
пионат мира по шахматам.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 —Утренняя гимнастика. 
8.15— Документальный фильм. 
8.35, 9.35 — Природоведение.
4-й класс. 8.55 — Научно-по
пулярный фильм, 9.05, 13.30— 
Испанский язык. 2-й год обу
чения. 9.55 — Научно-популяр
ные фильмы. 10.35, 11.Э5 — 
Биология. 7-й класс. 11.05 — 
Русское искусство. 12.05 —
«Корпус генерала Шубникова». 
Художественный фильм с суб
титрами. 14.00 — Программа 
Киргизского телевидения. 14.45 
— Новости.

С 14.55 до 18.05 — перерыв.
18.05 — Новости.

ТОМСК

18.10 — «Село: люди Н эко
номика». В передаче принима
ет участие директор совхоза 
«Чажемтовский» Н. В. Жор- 
жевский. 18.50 — Телефильм. 
19.00 — «День области». 19,15

— «Инициатива». Программа 
для молодежи.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — Продолжение про
граммы для молодежи.

МОСКВА
•21.00 — «Время». 21.35 — 

«Прожектор перестройки». 
21.45 — Кубок мира по боксу. 
Полуфинал. 23.00 Музей-усадь- 
ба «Архангельское».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.05 — Новости. 18.10 —
«Сельский час». 19.10 — «Ки
но в подарок». Документаль
ный фильм. 10,30 — Ритмиче
ская гимнастика. 20.00 —«Спо
койной ночи, малыши!» 20.15
— Международный турКир по 
теннису.
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ОБЪЯВЛЕНИИ

В театрах
ДРАМЫ

29 октября, «о, женщины...»
— 19.

30 октября. «Ростин в дре
мучем лесу» — 10-30. «Ска
мейка» — 19.

м у зы к а л ь н о й
КОМЕДИИ

29 октября в помещении ДК 
«Авангард» — «Сильва» —  
19-30.

Дворец зрелищ 
и спорта

29 октября. «Афоня» ^  18, 
20.

ВИДЕОТЕКА
29 октября. Мультфильм 

«Кругосветное путешествие 
Кота в сапогах» — Ю-20. «Че
ловек с бульвара Капуцинов»
— 12, 14, 18, 18, 20.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
29 октября. «Правдник Неп

туна» —  9-30, 11-40, 13-50, 18, 
18-20, 21. Перед сеансами на 
9-30, 11-40, 13-501 16, 18-20 со
стоятся встречи с творческой 
группой киностудии «Лен- 
фильм».

имени М. ГОРЬКОГО
29 октября. «Ищ у друга 

жизни» —  11-40, 13-50, 18,
18-30, 20, 21-50. Состоятся 
встречи с творческой группой 
киностудии «ленфильм», «До
сье человека в морседосо» —  
(две серии) — 8-30, 11, 13-30, 
16, 18-30, 21. Киноконцерт
«Юность номсомольсная моя». 
«Чернобыль. Хроника трудных 
недель»—  9, 10-10, 11-20, 12-30, 
13-40. Торжественный сеанс, 
посвященный дню рождения 
Ленинского комсомола— 14-30.

«ОКТЯБРЬ»
29 октября. Голубой зал. 

«Иона» —  8-40, 12-10, 14, 18.
17- 50. «Взломщик» —  19-40,
21- 30. Зеленый зал. «Взлом
щик» —  8.30, 10-20, 12-10,
22- 10. Перед сеансами на 14-10,
18- 10, 18-10, 20-10 состоятся
встречи с творческой группой 
ИИНОСТ1ЩИИ «Ленфильм».
Мультсоорник «День рождения 
бабушки» —  10-30.

«ПИОНЕР»
29 октября. Мультсборник 

«Приилючення пингвиненка 
Лоло» —9. «Неуловимые мсти
тели» —  10-40, 12-20, 14, 15-40. 
«Причалы» —  17-20, 19, 21. 

имени И. ЧЕРНЫХ
29 октября. «Трое мужчин и 

младенец а люльке» —  9. 10-40, 
12-20, 14, 16, 17-40, 21-30. *Ин- 
тервенция» —  19-20. «Интер
в е н ц и я »- 9. 10-50, 12-40, 14-30, 
18-50, 19-10. Состоятся встречи 
с творческой группой киносту
дии «Ленфильм».

«СИБИРЯК»
29 октября. Мультсборник 

—  9-20. «Единожды солгав» —  
11. 12-40, 14.20, 18-40, 19,21-10. 
Состоятся встречи с творче
ской группой киностудии 
«Ленфильм».

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«ТРАНСПОРТНИК»

29 октября. «Заячий запо
ведник» —  17.

Дом творческих 
организаций

(пр. Ленина, 111)
30 октября 

Литературный вечер
М. Шагинян

«СЕМЬЯ УЛЬЯНОВЫХ» 
Роман-хроника

Литературно - музыкаль
ная композиция

Исполнители: Валентина
ПИЧАГИНА, Валерий НИ
КОЛАЕВ (фортепьяно).

Начало — в 19 часов.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с учеб
ным комбинатом Главтомск- 
строя ПРОВОДЯТ НАБОР
на курсы водителей катего
рии «С», машинистов авто
мобильных кранов из числа 
шоферов, машинистов авто
грейдеров из числа тракто
ристов, бульдозеристов, эк
скаваторщиков для подраз
делений Главтомскстроя и 
предприятий города и обла
сти.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Фруктовый, 28-а, или пр. 
Кирова, 17. Справки по те
лефону 90-28-40.

Томский дорожный ре- 
монтно - строительный 7рест 
имеет возможность поста
вить в 1988 году предприя
тиям, организациям города 
и области в обмен цли на 
аренду экскаваторной тех
ники, бульдозеров «Т-130», 
автокранов, ав)госамосвалов 
и других механизмов мра
морную полированную плит
ку в объеме 15.000 кв. м. 
мраморную шлифованную 
плитку — 3.000 кв. м, сту
пени гранитные красного и 
серого цветов — 5.000 мет
ров.

С предложениями обра
щаться: г. Томск, лер.
Школьный, 6, к зам. управ
ляющего трестом Теренть
еву Г. Д.; тел. для справок 
5-14-62, 5-31-75,

Объединение «Снбкабель» 
заключает договоры с лес
промхозами, лесхозами, с 
любыми организациями и ча
стными лицами на заготов
ку березовых грядок (для 
изготовления катушечной 
тары)-.

Размеры березы: длина — 
3 метра, толщина — 120— 
160 мм.

За справками обращаться 
по тел. 5-25-34 или 5-23-40.

Томский медицинский институт ОБЪЯВЛЯЕТ КОН. 
КУРС на замещение вакантных должностей 
заведующих кафедрами — психиатрии, пропедев
тики детских болезней, инфекционных, болезней, ле
чебной физкультуры, физвоспитания; доцентов 
кафедр—судебной медицины, оперативной хирургии, хи- 
рургических болезней №  3, биологии, фармакологии, 
хирургических болезней №  2, терапии факультета усо
вершенствования врачей, медбиофизики, педиатрии № 1, 
педиатрии № 4, высшей математики, биологии медико
биологического факультета, латинско,го языка, общей 
хирургии; старших преподавателей—физвоспитания, био- 
органической химии организации и экономики фарма
ции; ассистентов кафедр—акушерства и гинекологии №  1, 
педиатрии № 4, психиатрии, внутренних болезней № 1, 
нормальной физиологии, педиатрии № 3, лечебной
физкультуры, внутренних болезней №  2, хирургических 
болезней № 2, травматологии, биологии, анестезиологии, 
поликлинической терапии, фармацевтической химии, 
фармакогнозии, технологии лекарств, биологии медико
биологического факультета, физики, терапии факультета 
усовершенствования врачей, политэкономии, латинского 
язьша.

Срок конкурса—месяц со дня опубликования объ-' 
явления в газете.

Наш адрес: 634050, г. Томск, Московский тракт, 2, 
мединститут.

ПРИБЛИЖАЕТСЯ ПРАЗДНОВАНИЕ 70-й ГОДОВ- 
щины вЕликои о к т я б р ь с к о й  СОЦИАЛИСТИ. 
ч е с к о й  р е в о л ю ц и и .

Напоминаем вам, что в канун праздника поток поч- 
toBbix и телеграфных отправлений резко возрастает. 
Чтобы ваши поздравления были вручены к празднику, 
рекомендуем отправлять их ааблаговременно, так как 
прием праздничных поздравительных теле1рамм с указа
нием срока вручения щ^кратится 4  ноября, местных 
поздравительных телеграмм—5 ноября. При отправле
нии телеграмм указывайте номер отделения связи. При 
отправлении переводов, бандеролей, посылок и поздра
вительных открыток не забывайте указывать в-значный 
почтовый индекс в прямом и обратном адресах. Это ус
коряет доставку ваших почтовых отправлений.

Томский почтамт.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ И ГОСТИ ГОРОДА!
Приглашаем вас на смотр Всероссийского доброволь

ного пожарного общества, который состоится на площада 
Дворца зрелищ и спорта Д но|Юря в 12 часов дня.

Организовывается показ кинофильмов на противопо
жарную тематику: рисунки школьников областного
смотра-конкурса, фотоальбомы работы ДЮП, демонстра
ция элементов пожарной эстафеты.

Городской штаб юных пожарных Дворца пионеров 
проведет чгры, конкурсы, викторину на противопожар
ную тему. Специализированное РСУ противопожарных 
работ ВДПО ознакомит вас с вьшолняемыми видами про 
тивопожарных работ и услуг.

За время работы смотра посетителям будет дана 
квалифицированная консультация по интересующим 
вопросам.

Томский областной совет ВДПО.

Т Р У Л О ^С ТИ О И С Т В А

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
в  РСУ ЗЕЛЕНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА: инженера- 

энергетнка, мастеров.озеленителей, водителей, тракто
ристов, автокрановщика, экскаваторщика, слесарей-сан- 
техИиков, компрессорщйка, электриков, токаря, слесаря 
по ремонту топливной аппаратуры, рабочих в отдел бла
гоустройства и ио уходу за скверами, плотников, камеи, 
щиков. Приглашаются певсиоверы. Справки по тел 
5-15.46, 5-15 21. ■

НА ТОМСКОЕ «РЕДПРИЯТИЕ ПО ВЫЧИСЛИ. 
т е л ь н о й  т е х н и к е  и  ИНФОРМАТИКЕ: водителя 
машины «ГАЗ-51», «ГАЗ-69»; секретаря.машиннстку, 
распределителя работ. Справки по телефону 3-21-22 или 
3-13-67.

ВО в н о в ь  ОТКРЫВАЮЩИЙСЯ МАГАЗИН 38 
ТОМСКОГО ГОРПРОМТОРГА на ул. 79-й гвардейской 
дивизии: продавцов всех категорий, учеников продавцов, 
уборщиц, грузчиков.

В КОНТОРУ ТОРГА: нормировщика, бухгалтера, ре
визоров, товароведов. Оправки по телефону 2-23-66.

В РЭУ «ТОМСКЭНЙРГО»: начальника радиолабора- 
торни, начальника теплотехнической службы, старшего 
инженера радиолабораторвн, инженера ВЧ связи, инже
нера по телемеханике, инженера электротехнической 
службы, мастера к инженера службы релейной защиты, 
мастера и инженера в службу наладки и испытаний, ни. 
женера-программиста, оператора в службу вычислитель
ной техники, электрослесаря по ремонту КИПиА, 
электромонтера (по ремонту электроизмерителышх при. 
боров, электромонтера службы связи, мапганиста на коз
ловой кран, кладовщиков, грузчиков, бухгалтера матери
альной группы на базу комплектации, водителя автобу. 
са «ГАЗ^б», «ЕрАЗ» (мшсроавтобус)# автомобиль «Мое. 
квнч».

За направЗюниями на работу обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова. 17; ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18, — в бюро 
по трудоустройству населения и его филиалы. Справки по 
телефонам 4-31-79, 4-43-96, 3-87-97. доп 5-36; 5-80-61, 
доп. 8-73.

Ректорат, профком, ма
шиностроительный факуль
тет и кафедра оборудова
ния и технологии свароч
ного производства Томского 
политехнического институ
та с прискорбием извеща
ют о смерти бывшего со
трудника института, доцен
та

НАДЕЖНИЦКОГО 
Владимира Александровича
и выражают искреннее со
болезнование родным и 
близким покойного. , 

Вынос тела — 29 октяб
ря. в 16 часов, из ДК ТПИ.

Коллектив физико - тех
нического факультета Том
ского политехнического ин
ститута выражает соболез
нование доценту : кафедры 
В. И. Карначуку по поводу 
смерти матери

КАРНАЧУК 
Марии Игнатьевны.

Коллектив НИИ приклад
ной математики и механи
ки при ТГУ выражает глу
бокое соболезнование на
учному со1фуднику инсти
тута Г. П. Вочилло в связи 
со смертью матери

БОЧИЛЛО
Анны Григорьевны.

Администрация, профсо
юзный комитет, коллектив 
театра юного зрителя вы
ражают глубокое соболез
нование Ю. А. Карамыше- 
ву в связи со смертью ма
тери, старейшего работника театра

КАРАМЫШЕБОИ 
Надежды Григорьевны.

Вынос тела — 30 октяб
ря, в 14 часов, по адресу: 
ул. Герцена. 18, кв. 5.

Отдал иауии и учебных 
заводаний —
1-33-56, 1-26-80 
Отдел информации и 
иультуры —  1.45-81, 1-43.32 
Отдел еоветсного строитель
ства и быта —  1-30-58, 1-26^0 
Отдел писем —
1-38-65, 1-06-60, 1-38-87 
Отдел' фотоиллюстраций —  
1-16-16

Собственный норреспондент в 
Колпашеве —  3^55 
Собственный корреспондент е 
Стрежевом —  3-23-31 
Общественная приемная —  
1-36-66
Отдел объявлений —
1-di-62
Областная журналистская % 
организация —  1-28-90

Типография издательства «Краснев знамя» 
634050, г. Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103/1
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